

PERTAMINA

PERTAMINA

energia

weekly



50 Halaman
Terbit Setiap Senin

12 Februari 2024
No. 07 TAHUN LX

PERTAMINA SELALU SIAGA



9

DUA DIREKSI BARU
PERTAMINA SIAP
DUKUNG VISI DAN
MISI PERUSAHAAN

39

PERTAMINA BUKA
BEASISWA SOBAT BUMI
2024 UNTUK MAHASISWA
DARI SUMATRA HINGGA
PAPUA

Quotes of The Day

Collaboration begins with mutual
understanding and respect

Astronaut Ron Garan

Mitigasi Kelancaran Distribusi Energi, Pertamina Bentuk Satgas Selama Masa Pemilu 2024

JAKARTA - Pada 5 Februari 2024, PT Pertamina (Persero) membentuk Satuan Tugas (Satgas) Pengendalian dan Pemantauan Kelancaran Penyaluran BBM, LPG, dan Gas selama masa Pemilu 2024. Periode Satgas ini berlangsung hingga 18 Februari 2024.

Menurut Direktur Logistik dan Infrastruktur Pertamina, Alfian Nasution, pembentukan Satgas dimaksudkan untuk memitigasi kelancaran distribusi energi selama masa Pemilu 2024 sehingga kebutuhan masyarakat terpenuhi.

Alfian yang juga ditunjuk sebagai ketua pengarah Satgas menyampaikan, Pertamina selalu siaga dalam menjaga ketahanan energi nasional karena dari sisi stok, baik jenis BBM Tertentu (Biosolar), Jenis BBM Khusus Penugasan (Pertalite), BBM Khusus (Pertamax, Pertamax Turbo, Dexlite, Pertamina Dex), maupun Avtur dalam kondisi baik.

"Dari sisi ketersediaan energi, semua di atas dari stok biasanya. Jadi sebenarnya tidak ada kendala stok energi," kata Alfian saat pembukaan Satgas Pemilu 2024 secara daring, pada Senin, 5 Februari 2024.

Alfian menegaskan, yang menjadi *concern* dari Satgas ini untuk mengantisipasi kondisi di lapangan selama masa kampanye maupun minggu tenang agar pendistribusian energi berjalan lancar. Pertamina memitigasi berbagai kemungkinan dengan berbagai pengaturan-pengaturan ataupun perubahan pola suplai jika diperlukan.

"Para Perwira di ritel sudah menyeimbangkan sehingga stok kita aman. Para Perwira di Shipping juga akan mengatur kapal-kapalnya



dan terminal pelabuhannya," kata Alfian.

Kuncinya, Alfian menegaskan, rekan-rekan di lapangan harus mampu melihat kondisi ini lebih cepat untuk mengambil tindakan apabila ada kendala. "Kita harap semua tetap siaga untuk mengantisipasi semuanya," tutur Alfian.

Pada kesempatan yang sama, Senior Vice President Logistic Infrastructure & Optimization Pertamina, Arief Kurnia Risdianto menyampaikan, Satgas kali ini tidak hanya bertugas untuk memenuhi kebutuhan energi dan kelancaran suplai, namun melakukan upaya-upaya mitigasi dan monitoring secara ketat, terkait dengan upaya pencegahan gangguan keamanan selama berlangsungnya kampanye dan Pemilu 2024.

"Tanggal 5-18 Februari 2024 menjadi monitor utama untuk memastikan seluruh operasional Pertamina dapat berjalan aman dan tidak terjadi gangguan operasional," kata Arief.

la melanjutkan, ada satu alat untuk mengukur index kerawanan Pemilu 2024 atau index kerawanan di wilayah-wilayah di Indonesia yang dikeluarkan oleh Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu). Index ini dimulai per provinsi di Indonesia dan dibagi menjadi tiga kategori, yakni provinsi dengan index kerawanan tertinggi, sedang, dan rendah.

"Dalam mengukur index kerawanan ini, Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) menitikberatkan ke dalam empat konteks utama, yaitu konteks yang pertama adalah identifikasi sosial politik, kedua konteks



penyelenggaraan pemilu, ketiga konteks kontestasi, dan keempat konteks partisipasinya,” jelas Arief.

Arief menegaskan, tim Satgas Pertamina harus fokus untuk wilayah-wilayah atau provinsi yang termasuk ke dalam kategori tinggi dan sedang. Terdapat lima provinsi dengan kategori tingkat kerawanan yang tinggi paling utama, ialah pertama adalah di DKI Jakarta dengan indeks mencapai 88,95, Sulawesi Utara dengan indeks 87,48, Maluku Utara dengan 84,86, Jawa Barat 77,54 dan Kalimantan Timur 77,04,” ungkap Arief.

Mengantisipasi hal tersebut, Pertamina juga melakukan mitigasi sehingga berbagai risiko dapat diantisipasi. “Faktor-faktor seperti kerugian finansial, reputasi, kelayakan operasional, dan keamanan harus diperhitungkan dan mempunyai mitigasi risikonya. Kita harus mengembangkan tindakan konkret dan menerapkan kontrol keamanan yang diperlukan untuk dapat mengurangi risiko dan dampak yang terjadi. Hal ini dapat mencakup perubahan kebijakan keamanan di seluruh infrastruktur atau di seluruh wilayah kerja yang dioperasikan oleh Pertamina,” jelas Arief.

Tak hanya itu, untuk mengurangi risiko, seluruh unit operasi menggunakan teknologi keamanan dan memberikan pelatihan kepada pekerja sehingga dapat melakukan pencegahan dan mitigasi risiko keamanan dalam proses distribusi energi.

“Terakhir, kita melakukan evaluasi dan monitoring terus-menerus di wilayah operasi untuk mengidentifikasi perubahan risiko terkini,” tutur Arief.

Contoh kesiapsiagaan tim Satgas Pertamina seperti yang dilakukan oleh para Perwira Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi yang salah satu wilayah kerjanya termasuk dalam lima kategori tingkat kerawanan yang tinggi paling utama, yaitu Sulawesi Utara.

Area Manager Communication, Relations & CSR Pertamina Patra Niaga (PPN) Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw mengatakan, pihaknya terus berupaya melakukan *extra effort* dalam mempersiapkan dan mengantisipasi kenaikan Tingkat Mobilisasi Masyarakat jelang pemilu.

“Ketahanan stok LPG di Sulawesi mencapai 8.315 Metrik Ton (MT) sementara rata-rata konsumsi harian masyarakat Sulawesi saat ini sebesar 1.758 MT per hari. Hal ini menunjukkan kondisi aman. Begitu pula dengan stok BBM, misalnya Peralite. Berdasarkan data Satgas, stok BBM Peralite sebanyak 89.581 KL, sementara konsumsi rerata harian sebesar 7.377 KL,” ujar Fahrougi.

Dalam menjaga kelancaran distribusi BBM dan LPG di momen Pemilu 2024, PPN Regional Sulawesi bekerja sama dengan berbagai pihak, seperti TNI/Polri, Dishub, BPH Migas, serta Pemerintah Daerah.

Menurut Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso, Pertamina berkomitmen mendukung pemilu damai dan menjamin ketersediaan energi selama pesta demokrasi.

“Pertamina siap memenuhi kebutuhan energi selama Pemilu 2024. Seluruh infrastruktur energi telah siaga dan beroperasi penuh,” ujar Fadjar. •PTM

Indeks Kerawanan Pemilu 2024

Berdasarkan Hasil Pengukuran & Pemetaan Bawaslu

Indeks Kerawanan Pemilu (IKP) adalah instrumen **deteksi dini dari potensi kerawanan** di Indonesia yang hendak melangsungkan Pemilu. Pengukuran IKP dilakukan berdasarkan empat dimensi besar yang meliputi dimensi **konteks sosial dan politik, penyelenggaraan pemilu, kontestasi dan partisipasi**.

Hasil pengukuran Indeks Kerawanan Pemilu membagi setiap wilayah provinsi ke dalam tiga kategori, yaitu:

- Tingkat kerawanan tinggi (skor 66,01 - 100,00),
- Tingkat kerawanan sedang (skor 33,01 - 55,00)
- Tingkat kerawanan rendah (skor 0,00 - 33,00).



Provinsi Tingkat Kerawanan Tinggi



Provinsi Tingkat Kerawanan Sedang

NO	PROVINSI	SKOR IKP	NO	PROVINSI	SKOR IKP
1	BANTEN	66.53	12	GORONTALO	45.44
2	LAMPUNG	64.61	13	SULAWESI BARAT	43.44
3	RIAU	62.59	14	DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA	43.02
4	PAPUA	57.27	15	KEPULAUAN RIAU	40.33
5	NUSA TENGGARA TIMUR	56.75	16	SUMATERA BARAT	39.68
6	SUMATERA UTARA	55.43	17	SULAWESI TENGGARA	38.32
7	MALUKU	53.69	18	ACEH	38.06
8	PAPUA BARAT	53.48	19	SUMATERA SELATAN	35.07
9	KALIMANTAN SELATAN	53.35	20	JAWA TENGAH	34.83
10	SULAWESI TENGAH	52.90	21	KEPULAUAN BANGKA BELITUNG	29.89
11	BALI	52.75			

Security Vulnerability Assessment



Identifikasi Potensi Gangguan & Kerawanan

Tentukan potensi ancaman yang mungkin dihadapi, baik dari dalam maupun dari luar (dapat mencakup ancaman fisik, siber, ancaman manusia, maupun bencana alam).



Penilaian Risiko

Tinjau dampak potensial yang mungkin terjadi jika risiko terjadi. Faktor-faktor seperti kerugian finansial, reputasi, kelayakan operasional dan dampak pada keamanan harus diperhitungkan.



Rencana Pencegahan & Mitigasi Risiko

Kembangkan rencana tindakan konkret dan terapkan kontrol keamanan yang diperlukan untuk mengurangi risiko dan dampak jika terjadi (dapat mencakup perubahan kebijakan keamanan, penggunaan teknologi keamanan atau pelatihan pekerja).



Evaluasi & Monitoring Risiko

Pantau secara terus-menerus lingkungan keamanan lokasi kerja untuk mengidentifikasi perubahan risiko atau ancaman baru. Evaluasi efektivitas tindakan mitigasi keamanan yang telah diimplementasikan.

Sumber: <https://sipekapilu.bawaslu.go.id/>



FOTO: SHC&T JATIMBALINUS

Jelang Pemilu 2024, Pertamina Pastikan Pasokan Energi Aman Terkendali

JAKARTA - Pada 14 Februari 2024, Indonesia kembali melaksanakan pesta demokrasi yakni Pemilihan Umum (Pemilu) Presiden dan Wakil Presiden serta legislatif. Tentunya momen ini menjadi perhatian utama bagi Pertamina untuk menjaga keandalan sarana dan fasilitas serta ketersediaan stok BBM dan LPG bagi masyarakat agar dapat tenang dalam menjalani momen Pemilu.

Dalam menjaga kelancaran distribusi BBM dan LPG di momen Pemilu, Pertamina juga bekerja sama dengan berbagai pihak, seperti TNI/Polri, Dishub, BPH Migas, serta Pemerintah Daerah.

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso mengatakan, stok energi nasional, baik BBM, Avtur maupun LPG dalam keadaan aman.

"Pertamina telah menyiapkan sarana dan fasilitas untuk memenuhi kebutuhan

energi masyarakat selama periode libur dan menyambut Pemilu 2024," ujar Fadjar.

Contohnya di Sumatra Bagian Utara (Sumbagut). Pertamina melalui PT Pertamina Patra Niaga memastikan kesiapan stok Bahan Bakar Minyak (BBM), LPG dan avtur di Sumatra Utara (Sumut) aman selama masa libur dan cuti bersama Isra Mikraj, Imlek serta Pemilu 2024. Hal ini diungkapkan Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagut, Susanto August Satria, Kamis, 8 Februari 2024.

Ia menjelaskan, stok BBM jenis Biosolar dan Peralite di Sumut sebanyak 40.214 Kilo Liter (KL) Biosolar dan 18.533 KL Peralite. Sementara itu, untuk stok LPG sebesar 5.099 Metrik Ton (MT) dan dalam kondisi aman. "Stok ini belum termasuk stok yang akan disalurkan dari kilang dan stok yang sedang

berjalan dari kapal tanker," jelasnya.

Selain itu, kata Satria, berbeda dari tahun-tahun sebelumnya, tahun ini Pertamina memiliki Satgas Pemilu untuk lebih meningkatkan kewaspadaan penyaluran BBM dan LPG selama masa libur panjang dan Pemilu ini.

Ia mengatakan, pihaknya memastikan sarana dan fasilitas Fuel Terminal, Integrated Terminal, Depot LPG dan Depot Pengisian Pesawat Udara (DPPU) beroperasi secara normal dan optimal dalam mengantisipasi peningkatan konsumsi energi di masyarakat.

Hal yang sama dilakukan oleh Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagsel. "Kami terus memastikan stok BBM dan LPG, untuk itu masyarakat tidak perlu khawatir dalam

LANJUT KE HALAMAN 5 >>



FOTO: SHC&T JATIMBALINUS



FOTO: SHC&T SUMBAGSEL

FOTO: SHC&T SUMBAGSEL

ketersediaan energi saat Pemilu,” ungkap Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagsel, Tjahyo Nikho Indrawan.

Nikho menjelaskan, di bulan Januari 2024, rerata konsumsi di wilayah Sumatra Selatan untuk produk *gasoline* (bensin) sekitar 2.572 KL dan untuk produk *gasoil* (Solar) sekitar 1.687 KL. Sedangkan rerata konsumsi untuk LPG sekitar 845 MT.

Di Sulawesi, Pertamina juga terus berupaya melakukan *extra effort* dalam mempersiapkan dan mengantisipasi peningkatan mobilisasi masyarakat jelang Pemilu.

“Ketahanan stok LPG di Sulawesi mencapai 8.315 Metrik Ton (MT) sementara rata-rata konsumsi harian masyarakat Sulawesi saat ini sebesar 1.758 MT per hari. Hal ini menunjukkan kondisi aman. Begitu pula dengan stok BBM. Berdasarkan data satgas, stok BBM Peralite sebanyak 89.581 KL di mana konsumsi rerata harian sebesar 7.377 KL,” ujar Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw.

Di Regional Jawa Bagian Barat yang meliputi Provinsi Banten, DKI Jakarta, dan Jawa Barat, Pertamina Patra Niaga

menyiagakan memiliki 6 Fuel Terminal, 4 LPG Terminal, 5 Depot Pengisian Pesawat Udara (DPPU), 1.578 Stasiun Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU), 504 *outlet* Pertashop, 203 Stasiun Pengisian Bahan Bulk Elpiji (SPBE), 3 SPBE Industri, 1.647 Agen LPG PSO, 259 Agen LPG NPSO dan 48.009 Pangkalan LPG PSO.

Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat, Eko Kristiawan mengatakan, dalam menghadapi Pemilu 2024 ini pihaknya juga berkolaborasi dengan berbagai pihak, diantaranya dengan Badan Pengatur Hilir Minyak dan Gas Bumi (BPH Migas), Kepolisian Republik Indonesia (Polri), Tentara Nasional Indonesia (TNI), Dinas Perhubungan (Dishub), Jasa Marga, dan instansi terkait lainnya untuk memastikan distribusi BBM dan LPG tidak mengalami kendala dalam memenuhi kebutuhan energi masyarakat di tiga provinsi yang menjadi wilayah operasionalnya.

Sementara itu, di Regional Jawa Timur, Bali, dan Nusa Tenggara (Jatimbalinus), Pertamina Patra Niaga menambah pasokan LPG 3 kg di tingkat agen dan pangkalan untuk Kabupaten/Kota di Pantura - Madura Jawa Timur sejumlah 969 metrik ton (MT)

atau sebesar 47,7% dari konsumsi normal harian sebesar 2.031 MT.

Selain itu, penambahan dilakukan untuk Kabupaten Bondowoso, Jember, dan Lumajang total sebesar 124 MT atau sebesar 8,1% dibanding konsumsi normal harian pada 3 kabupaten tersebut.

Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Jatimbalinus, Ahad Rahedi mengatakan, penambahan pada kota/kabupaten tertentu di Jawa Timur berdasarkan proyeksi kenaikan konsumsi dan pemantauan konsumsi beberapa pekan terakhir.

Ahad juga menegaskan stok LPG di Jawa Timur dalam kondisi sangat aman. “Untuk Jawa Timur dinaungi oleh 3 Storage LPG Utama, yakni Surabaya, Gresik, dan Banyuwangi. Total stok ketiganya mencapai 15.372 MT dengan konsumsi rata-rata harian sebesar 4.035 metrik ton per hari,” imbuhnya.

Untuk BBM, jelang Pemilu ini tidak ada kenaikan konsumsi signifikan di wilayah Jatimbalinus. Namun demikian, Pertamina tetap mempertebal stok di seluruh SPBU se-Jatimbalinus sebesar 2% untuk *gasoline* (bensin) dan 3% untuk *gasoil* (diesel). •SHC&T SUMBAGSEL-SUMBAGUT-SULAWESI-JBB-JATIMBALINUS



Beasiswa Pertamina Sobat Bumi: Bukan Beasiswa Biasa!

Pertamina terus berupaya melahirkan generasi muda yang tidak hanya berprestasi tetapi juga peduli terhadap kelestarian bumi melalui Beasiswa Pertamina Sobat Bumi 2024. Lantas seperti apa keunggulan program Beasiswa Sobat Bumi dan bagaimana cara untuk mendaftarnya? Berikut penjelasan **Presiden Direktur Pertamina Foundation, Agus Mashud S. Asngari.**

Agus Mashud S. Asngari
Presiden Direktur Pertamina Foundation

FOTO: PTM



FOTO: PF

Beasiswa Pertamina kembali memberikan program Beasiswa Pertamina Sobat Bumi 2024 untuk para mahasiswa di Sumatra hingga Papua. Bisa dijelaskan terkait program ini? Inilah beasiswa yang paling ditunggu oleh mahasiswa di seluruh Indonesia, disambut antusias oleh ribuan pendaftar. Penutupannya masih 24 Februari, namun per 6 Februari 2024 saja pendaftarannya mencapai 11.991 mahasiswa melewati capaian tahun lalu 10.519 mahasiswa. Sejak tahun 2011, beasiswa ini telah menyambung impian 3.813 mahasiswa dari Sumatra hingga Papua untuk bisa meraih pendidikan tinggi demi cita-cita dan masa depan mereka. Dari masa pandemi, kuota penerimaannya terus meningkat, tahun 2020 berjumlah 285 mahasiswa, 2021 berjumlah 381 mahasiswa, 2022 berjumlah 420 mahasiswa, dan tahun 2023 berjumlah 465 mahasiswa.

Salah satu kisah penerima datang dari tulisan “SOBI Bercerita”, sebuah cerita yang menjadi laporan wajib tiap semester para penerima beasiswa. Ini “SOBI Bercerita” milik Jevri Sanda, penerima beasiswa jurusan Biologi asal Universitas Cenderawasih, Papua. Jevri merupakan anak keempat dari lima bersaudara yang tinggal di Jayapura, Papua. Kehidupan keluarganya ditopang oleh ibunya yang bekerja sebagai tenaga kerja Indonesia mengingat ayahnya telah berpulang.

Sejak umur 2 tahun hingga 19 tahun, Jevri tinggal berdua bersama neneknya dan saat tingkat akhir hingga lulus SMA, Jevri merasakan sakit di bagian kaki sehingga jalannya pincang. Semakin parah, kondisi tersebut memaksa Jevri untuk *gap year* selama tiga tahun dan hasil pemeriksaan dokter, Jevri diagnosis *Cerebral Palsy*. Semangatnya untuk meraih cita-cita menjadi dokter spesialis neurologi mengalahkan diagnosis yang dialaminya. Jevri mendaftar kuliah di Universitas Cenderawasih dengan jurusan yang mampu mewujudkan cita-citanya dan berhasil menjadi penerima Beasiswa Sobat Bumi.

Lewat suratnya, Jevri mengucapkan terima kasih kepada Pertamina sehingga ia bisa merasakan bagaimana menjadi orang yang bisa melangkah maju. Bantuan pendidikan digunakannya dengan baik sehingga bisa *cum laude* di setiap semesternya, menjadi mahasiswa pertukaran pelajar Kemdikbudristek, dan bisa mengikuti MBKM. Bantuan biaya hidup yang diberikan mampu meringankan biaya pemeriksaan rutin ke dokter.

Beasiswa Pertamina Sobat Bumi dikenal memiliki *capacity building* yang sejalan dengan semangat Pertamina Energizing Community. Bisa dijelaskan apa saja yang dilakukan? *Capacity building* menjadi ciri khas yang membedakan Beasiswa Pertamina Sobat Bumi dengan beasiswa lainnya. Sesuai *tagline*-nya “Cintai Bumi, Selamatkan Bumi”, kami mendorong penerima untuk terlibat aktif mewujudkan umur bumi lebih panjang.

Dimulai dari Aksi Sobat Bumi yang rutin diadakan sebanyak dua kali dalam setahun. Para penerima melakukan penanaman mangrove, pemungutan dan pengolahan sampah serta edukasi gaya hidup ramah lingkungan ke sekolah-sekolah. Tahun 2023, 76 Aksi Sobat Bumi terlaksana dengan total menanam 12.412 pohon mangrove, 800 pohon

trembesi, 160 pohon angkana, 100 pohon cempaka, dan 155 pohon penyerap karbon lainnya serta mengumpulkan 3.8 ton sampah. Aksi ini melatih mereka juga untuk membangun jejaring dengan masyarakat dan organisasi-organisasi peduli lingkungan.

Selanjutnya, kegiatan terbaru untuk mewujudkan embrio Desa Energi Berdikari, yakni Desa Energi Berdikari Sobat Bumi (DEB SOBI). Dengan DEB SOBI, para penerima ditantang untuk menginstalasi energi baru terbarukan di salah satu desa yang berdampak langsung terhadap masyarakatnya, baik secara pemenuhan energi, penghematan biaya listrik, peningkatan pendapatan ekonomi, hingga pemahaman terhadap transisi energi.

Salah satu implementasinya milik Universitas Pertamina (UPER) yang diresmikan Januari lalu oleh VP CSR & SMEPP PT Pertamina (Persero), Fajriyah Usman. Berlokasi di desa Bojongkulur, Bogor, mereka mengimplementasikan energi alternatif hybrid, yakni kombinasi biogas dari limbah cair tahu dan kotoran sapi dengan panel surya bernama Biosaka-1. Selain menghadirkan energi alternatif, mereka memberikan pelatihan pembuatan aneka olahan tahu dan edukasi terkait penggunaan energi, pengoperasian *digester*, dan perawatan *digester*.

Contoh lainnya datang dari Desa Lampuyang, Aceh, DEB SOBI milik penerima beasiswa Universitas Syiah Kuala. Mereka menyediakan pembangkit listrik tenaga surya (PLTS) sebagai sarana pengisian aki untuk mengatasi kendala penerangan saat melaut pada malam hari. Senada dengan UPER, mereka juga memberikan edukasi terkait penggunaan dan pemeliharaan PLTS.

Dua proyek tersebut adalah bagian dari 24 proyek DEB SOBI yang tersebar di seluruh Indonesia. Secara keseluruhan, terdapat potensi energi yang dihasilkan sebesar 181.780 kwp/tahun dan 14.892 m³/tahun dengan jumlah penerima manfaat sebanyak 20 UMKM dan 4 fasilitas umum. Kemudian, potensi reduksi karbon sebesar 418 ton CO₂/tahun.

Untuk itu, Beasiswa Pertamina Sobat Bumi tidak hanya menjadi program yang mendukung pencapaian *Sustainable Development Goals* (SDGs) poin ke-4 (pendidikan berkualitas) melainkan juga poin ke-7 (energi bersih dan terjangkau), dan 13 (penanganan perubahan iklim). Plus, turut berkontribusi pada pencapaian *net zero emission* 2050 atau lebih cepat.

Bisa dijelaskan bagaimana cara mendaftar mengikuti program Beasiswa Pertamina Sobat Bumi? Pendaftaran Beasiswa Pertamina Sobat Bumi dibuka hingga 24 Februari 2024 melalui laman pertaminafoundation.org. Informasi dan persyaratannya bisa dicek pada laman tersebut atau media sosial resmi Pertamina Foundation IG: @pertamina.foundation, LinkedIn & Facebook: Pertamina Foundation

Hati-hati penipuan, segala proses seleksi Beasiswa Sobat Bumi tidak dipungut biaya apapun. Mari daftarkan putra-putri Anda, percayakan masa depannya bersama Pertamina lewat Beasiswa Pertamina Sobat Bumi. Cetak generasi yang mampu mewujudkan kesejahteraan masyarakat dan umur bumi lebih panjang. •STK

Terhitung tanggal 12 Januari hingga 12 Februari setiap tahunnya, diperingati sebagai bulan Keselamatan dan Kesehatan Kerja (K3) Nasional. Tema bulan K3 tahun 2024 ini yaitu **“Budayakan K3, Sehat Dan Selamat Dalam Bekerja, Terjaga Keberlangsungan Usaha”**.

Tentunya hal ini selaras dengan penerapan aspek *Health, Safety, Security & Environment (HSSE) golden rules*, yang wajib di junjung tinggi oleh seluruh Perwira Pertamina, yaitu Patuh, Intervensi, dan Peduli. Lantas bagaimana ikhtiar para Perwira dalam mengimplementasikan hal ini?

Yoga Pratama, S.T

Jr. Assistant I CSR & SMEPP Management
PT Kilang Pertamina Internasional Jakarta

Bekerja di Kilang Pertamina Internasional dimana dalam aktifitasnya menjaga operasional Kilang sebagai Objek vital nasional mengutamakan *safety* menjadi prioritas utama maka dari itu ketika bekerja di lapangan selalu menggunakan APD Lengkap (Patuh terhadap kebijakan HSSE) dan saling peduli satu sama lain dengan mengintervensi jika terjadi *unsafe condition*. Tidak lupa selalu menerapkan *“Safety is our Top Priority”* dalam tiap kesempatan.

Bekerja di Corporate Secretary KPI juga mewajibkan kami melakukan kunjungan kelapangan di setiap Unit Kilang Pertamina. Kami juga diberi tugas untuk mendokumentasikan dan meningkatkan citra positif perusahaan melalui publikasi konten positif dan edukatif di media sosial. Dalam prosesnya kami menggunakan APD lengkap, menggunakan kamera yang teregistrasi oleh HSSE untuk mendokumentasikan kegiatan, dan mengingatkan rekan kerja jika terdapat *unsafe condition* seperti jalan yang terhalang saat berada di area kilang.

Publikasi media sosial @kilangpertaminainternasional juga mengutamakan pillar *safety & education* dengan menghadirkan konten edukasi mengenai keselamatan kerja dengan pesan yang mudah dipahami seperti edukasi 12 *safety golden rules* ala Perwira KPI.

Kami percaya dengan mengambil berbagai sudut pandang yang berorientasi terhadap HSSE *Golden Rules* dan mengkombinasikan dengan publikasi media sosial dapat meningkatkan pemahaman perwira & masyarakat untuk mengutamakan *safety as our top priority*.



Yedo Kurniawan

Jr Analyst CSR Fungsi Corporate Secretary
PT Pertamina Gas

Aspek keselamatan harus menjadi prioritas untuk mewujudkan komitmen *zero fatality*. Bagi saya keselamatan adalah hal yang utama, penting untuk memastikan kondisi aman sebelum memulai kegiatan, melakukan intervensi jika terdapat kondisi yang membahayakan serta menerapkan *Corporate Life Saving Rules (CLSR)* untuk menciptakan lingkungan kerja aman, salah satu implementasi perilaku *safety* dengan memakai *full body harness* ketika bekerja di ketinggian.



Muhamad Taufik

Jr Operator 2
PT Pertamina Geothermal Energy (PGE)

Mengimplementasikan nilai HSSE *Golden Rules* kedalam aktivitas pekerjaan merupakan suatu prinsip fundamental dan prioritas bagi Perwira pertamina. Salah satu cara yang saya terapkan yaitu dengan menyebarkan kesadaran tentang aturan-aturan dasar penerapan HSSE di lingkungan operasional. Patuh, Intervensi, dan Peduli serta memastikan bahwa prosedur operasional yang ada mematuhi standar HSSE yang ditetapkan.

Contoh implementasi HSSE *Golden Rules* dalam kegiatan bisnis operasional perusahaan di tempat saya seperti, melakukan inspeksi rutin terhadap peralatan dan fasilitas untuk memastikan keamanan dan kelayakan operasional, memberitahukan jika terdapat peralatan dan fasilitas yang tidak layak digunakan dan dapat menyebabkan risiko kerja. Serta Memastikan semua karyawan menggunakan perlengkapan keselamatan (APD) yang sesuai dan melakukan intervensi jika APD yang digunakan tidak sesuai dengan peraturan yang berlaku.



HOLDING UPDATE

Dua Direksi Baru Pertamina Siap Dukung Visi dan Misi Perusahaan

JAKARTA - Jajaran *top* manajemen Pertamina Group menyambut hangat pengangkatan Wiko Migantoro sebagai Wakil Direktur Utama Pertamina dan Ahmad Siddik Badruddin sebagai Direktur Manajemen Risiko Pertamina. Hal tersebut terungkap dalam acara Pengenalan Direksi Baru Pertamina di hadapan Direksi holding dan subholding beserta anak perusahaan dan afiliasinya, di Executive Lounge, Grha Pertamina, Jakarta, Senin, 8 Februari 2023.

Dalam kesempatan ini, Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati menyampaikan ucapan selamat datang, kepada Wiko Migantoro dan Ahmad Siddik Badruddin.

"Saya ucapkan selamat datang kepada dua Direksi holding yang baru. Hadirnya Pak Wiko sebagai Wakil Direktur Utama tentunya untuk penguatan karena dalam proses transisi energi dengan dua *growth strategy* harus mendapatkan prioritas yang sama agar tidak timpang dan semuanya berjalan dengan baik. Jadi yang terpenting adalah semuanya bisa saling melengkapi," ujar Nicke.

Sementara terkait dengan hadirnya Direktur Manajemen Risiko, Nicke menegaskan bahwa hal ini juga menjadi *concern* Pertamina, agar proses bisnis bisa berjalan dengan cepat namun aman.

"*Risk management* sangat penting karena bisnis migas memang penuh risiko. Dengan adanya Direktur Manajemen Risiko, kita bisa melakukan akselerasi. Jadi kita semua harus optimistis karena *risk management* hadir untuk memperkuat posisi Pertamina, bukan untuk mempersulit atau menambah birokrasi tapi justru akan mendorong akselerasi bisnis dengan cara yang lebih baik dan aman lagi," urai Nicke.

Wakil Direktur Utama Pertamina, Wiko Migantoro menegaskan dirinya



FOTO: PW



FOTO: PW

siap memberikan kontribusi terbaik bagi Pertamina dengan pengalaman yang dimilikinya.

"Untuk menghadapi tantangan bisnis yang semakin dinamis di tengah kondisi global yang kompleks, dibutuhkan akselerasi bisnis agar kita bisa terus tumbuh. Saya sendiri sudah punya pengalaman yang cukup selama 31 tahun di berbagai sektor di internal Pertamina. Hal ini menjadi acuan saya untuk terus mendedikasikan kemampuan dan pengalaman saya demi tercapainya tujuan perusahaan," tutur Wiko.

Sementara itu, Ahmad Siddik Badruddin sebagai Direktur Manajemen Risiko Pertamina menyampaikan antusiasmenya bergabung dengan Pertamina.

"Merupakan kehormatan saya dapat bergabung dengan Pertamina karena ini merupakan sesuatu yang sangat baru bagi saya. Seperti diketahui, sebelumnya saya berkarier selama 34 tahun di industri perbankan dan di bidang *risk management*. Semoga saya bisa membantu Pertamina memperkuat fungsi *risk management* di semua lini bisnisnya agar bisa berlari kencang namun aman, guna mencapai visi dan misi Pertamina," pungkasnya.

Seperti diketahui, pada 31 Januari 2024, Badan Usaha Milik Negara (BUMN) melakukan penambahan susunan Direksi PT Pertamina (Persero) melalui Rapat Umum Pemegang Saham (RUPS). Berdasarkan surat keputusan Kementerian Badan Usaha Milik Negara (BUMN) per 31 Januari 2024, ditetapkan pengangkatan dua direksi baru Pertamina, yaitu Wiko Migantoro sebagai Wakil Direktur Utama dan Ahmad Siddik Badruddin sebagai Direktur Manajemen Risiko.

Keputusan tersebut tertuang dalam SK-25/MBU/01/2024 tentang Pengangkatan Anggota-Anggota Direksi Perusahaan Perseroan (Persero) PT Pertamina. ●RIN



FOTO: PW

Catalyser Program Cohort III: Pertamina Group Sambut 124 Pemimpin Masa Depan Terbaik



FOTO: TA

JAKARTA - Dalam rangka mempersiapkan *future leaders* di lingkungan Pertamina Group. PT Pertamina (Persero) melalui Direktorat Sumber Daya Manusia (SDM), menghadirkan *Catalyser Program* atau *Top Talent Development Program*. Program ini telah bergulir sejak 2018, dan saat ini sudah memasuki angkatan/*cohort* III. Program ini bertujuan untuk mengembangkan *leadership skill* bagi pekerja *top talent* yang diharapkan dapat mengisi posisi *top level* di perusahaan serta sebagai upaya mempersiapkan talent di posisi-posisi strategis yang merupakan salah satu faktor penting dalam pencapaian strategi dan sasaran bisnis.

Catalyser Program Cohort III yang berlangsung sejak Desember 2021 hingga Desember 2023 diikuti oleh 124 peserta. Mereka telah menyelesaikan seluruh tahapan program yaitu *Personal Enterprise Plan (PEP)*, *Action Learning Project (ALP)*, *Social Contribution Project*, *Mobility Opportunity*, *Accelerator Program* dan *Validation*.

Selama program berlangsung para peserta didukung oleh 94 mentor dari level senior leader, Fungsi Human Capital, Advisor dan Korn Ferry sebagai *learning partner*.

Setelah menyelesaikan tahap *Final Validation*, para peserta program dikumpulkan kembali dalam rangka *Catalyser Program Cohort III Graduation* yang berlangsung di Samisara Ballroom, Sopo Del Tower, Jakarta, 31 Januari 2024.

Kegiatan ini dihadiri oleh SVP Human Capital Development Pertamina, Edy Karyanto. VP Pertamina Corporate University Pertamina, Baskara Agung Wibawa, *Catalyser Program* Advisor Bob Aubrey dan Hora Tjitra, Korn Ferry Team selaku *learning partner*, *top management Human Capital* di Pertamina Group, serta para partisipan *Catalyser Program Cohort III*.

Dalam kesempatan ini Edy Karyanto menyampaikan apresiasi, pesan dan harapan dari Direktur Sumber Daya Manusia, PT Pertamina (Persero), M. Erry Sugiharto terhadap keberhasilan program ini.

"Saya ucapkan selamat kepada seluruh peserta *Catalyser Program Cohort III*, manfaatkan peluang yang perusahaan berikan, serta maksimalkan kontribusi untuk perusahaan dan Indonesia. Saya harapkan semua partisipan juga menciptakan *legacy* bagi Perwira selanjutnya dan membuktikan bahwa alumni program ini adalah *best of the best*, semoga sukses di tahapan karir selanjutnya", harapnya.

Sementara menurut VP Pertamina Corporate University Pertamina, Baskara Agung Wibawa, *Catalyser* merupakan program pengembangan *leadership*, yang memiliki kriteria selektif bagi para partisipannya.

"Mereka para partisipan terpilih harus memiliki *emotional intelligence*. Selain itu, *project* yang ditangani apakah mempunyai dampak atau tidak. Serta yang paling penting adalah *impact* dari pada program ini apakah

LANJUT KE HALAMAN 11 >>



SVP Human Capital Development Pertamina Edy Karyanto memberikan sambutan pada acara Catalyser Cohort III Graduation, (31/1/2024).

hanya dimengerti oleh mereka secara teori saja atau sudah diimplementasikan,” ujarnya.

Baskara menambahkan, program ini diperlukan untuk menjamin Pertamina semakin sukses dan *sustain*, saat ini dan di masa datang, karena itu harus disiapkan *future leaders* terbaik untuk menjamin masa depan Pertamina dalam jangka panjang.

“Saya sampaikan selamat kepada para partisipan yang telah menjadi alumni program ini. *Leader* adalah seseorang yang mempunyai *impact* dan mengimplementasikan gagasan, selain itu *leader* senantiasa menciptakan *leader* baru,” tambahnya.

Kegiatan ini pun mendapatkan apresiasi

dari para partisipan, salah satunya Grace Stephani Titaley dari PT Pertamina Hulu Energi.

“*Journey* saya di dalam program ini luar biasa. Setiap tahapannya tidak mudah terutama dalam aspek mengatur waktu karena program ini waktunya panjang sekaligus membuat kami terlibat langsung dengan *project* ini serta melatih daya tahan kami. Terima kasih Pertamina sudah membuat program ini. Hal ini merupakan investasi luar biasa bagi Pertamina guna terciptanya *future leaders*,” ungkapnya.

Hal senada juga diungkapkan oleh Trisni Sophiawati dari PT Pertamina (Persero). “Saya adalah salah satu partisipan yang

tidak menyangka masuk *Top 10 participants*. Tantangan mengikuti program ini adalah di tengah kesibukan tetap dapat konsisten melakukan tahapan demi tahapan, sebagai wujud komitmen saya sebagai partisipan. Melalui program ini, terdapat *capability development*, dimana kami partisipan diberikan mentor personal atau kelompok. Jadi partisipan banyak mendapatkan pengalaman *leadership* dari *leader*-nya langsung. Ini merupakan salah satu metode yang cukup bagus dan efektif. Program ini juga menjadi sarana *networking* sehingga semua pihak terkait menjadi semakin mudah berkoordinasi dalam bekerja,” urainya.

Pada kesempatan ini juga diberikan apresiasi kepada 10 peserta terbaik dari total 124 peserta Catalyser Program Cohort III. Mereka adalah Aditya Wira Santika (Pertamina), Aris Hartono (PT Perusahaan Gas Negara), Erwin Rahadi (PT Kilang Pertamina International), Grace Stephani Titaley (PT Pertamina Hulu Energi), Herold Richardo (PT Pertamina Hulu Energi), Maria Katryn (PT Kilang Pertamina International), Palti Ferdrico T.H. Siahaan (Pertamina), Trisni Sophiawati (Pertamina), Warndo C. Adiprana (PT Pertamina Hulu Energi), dan Yoga Wicaksono (PT Pertamina Hulu Indonesia).

Kegiatan *graduation* ini juga diisi *sharing session* dalam dua sesi, yaitu “*Leading Impact: Lessons from My Leadership Journey*” dengan menghadirkan pembicara Gemini Aryanto, Chief of HR, Global People & Culture, Kopi Kenangan serta “*The Role of Emotional Intelligence in Leadership*” yang disampaikan oleh Ratih Ibrahim, CEO & Founder of Personal Growth. •RIN



HOLDING UPDATE

Pertamina Bersama Kementerian Keuangan RI dan USAID Lanjutkan Kolaborasi di 2024

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) bersama Kementerian Keuangan Republik Indonesia dan USAID membahas kelanjutan kolaborasi di 2024, bertempat di Gedung Fastron Grha Pertamina, Jakarta, pada Kamis, 1 Februari 2024.

Direktur Pengelolaan Dukungan Pemerintah dan Pembiayaan Infrastruktur (PDPP), Kementerian Keuangan Republik Indonesia, Brahmantio Isdijoso mengatakan, pihaknya menyambut gembira kolaborasi Pertamina dengan USAID (*US Agency for International Development*) melalui program SINAR (*Sustainable Energy for Indonesia's Advancing Resilience*).

"Kementerian Keuangan sangat gembira dengan pemanfaatan hibah untuk Pertamina khususnya dari USAID SINAR. Hal ini menjadi penghargaan untuk Pertamina dengan pencapaian ESG nya yang luar biasa, diharapkan ke depannya Pertamina siap menghadapi perubahan apalagi di sektor finansial yang tekanannya semakin besar. Kami di Kemenkeu melihat kebutuhan investasi untuk energi transisi yang semakin mendesak. Kolaborasi dengan USAID SINAR menjadi laporan yang membanggakan, khususnya agar Pertamina bisa lebih siap menjadi teladan di internasional dengan usahanya menurunkan emisi karbon," ujarnya.

Direktur Keuangan PT Pertamina (Persero), Emma Sri Martini mengatakan, komitmen ESG Pertamina telah berhasil meraih pencapaian



FOTO: PW

baik pada 2023 dengan rating terakhir di Level *Medium Risk* 20,7. ESG juga telah diterapkan di seluruh Pertamina Group.

"Tahun ini kita memiliki target dari *medium risk* menjadi *low risk* untuk subkategori *Oil and Gas Industry*. Oleh karena itu kita genjot dekarbonisasi di Pertamina. Kita sudah melakukan beberapa hal seperti *flare gas utilization*, *energy efficiency*, *fuel gasification upstream*, dan aktivitas lainnya," ujar Emma.

Sebelumnya, pada 2022 Pertamina bersama USAID telah berkolaborasi melakukan *Sustainability Budget Tagging (SBT)*, *ESG Roadmap* dan *Workforce Gender Equality*. Program SBT tersebut dilanjutkan pada 2023 dan 2024 bersama program-program lainnya, seperti berkolaborasi di bidang kajian regulasi dan penerapan *CCS/CCUS* di Indonesia, bantuan pemenuhan kerangka pelaporan kemitraan minyak dan gas metana (OGMP) 2.0, penguatan pembangunan sosial, termasuk aspek kesetaraan gender dan inklusi sosial di Pertamina, serta beberapa kegiatan lainnya yang mendukung program keberlanjutan perusahaan.

"Terima kasih sekali lagi atas dukungan dari Kementerian Keuangan dan USAID. Semoga kolaborasi ini dapat terus terwujud dengan baik," tutup Emma. ●^{RIN}

FOTO: PW



HOLDING UPDATE

Calon Perwira Pertamina Group Ikuti Program PET *Batch* I Tahun 2024



VP Pertamina Corporate University, Baskara Agung Wibawa memberikan selamat kepada perwakilan calon Perwira Pertamina.

JAKARTA - Sebanyak 59 calon Perwira Pertamina mengikuti Program Pre Employment Training (PET) *Batch* 1 tahun 2024. Mereka terdiri dari Bimbingan Profesi Sarjana (BPS) sebanyak 32 peserta dan Bimbingan Profesi Ahli (BPA) sebanyak 27 peserta.

VP Pertamina Corporate University, Baskara Agung Wibawa dalam sambutannya mengatakan, Pertamina sebagai salah satu pilar utama dalam sektor energi Indonesia membuka pintu bagi para calon pekerja berbakat untuk mengikuti pelatihan prakerja atau *pre-employment*.

"Ini merupakan sebuah peluang emas untuk mengasah kemampuan, mendapatkan pengetahuan mendalam dan menjadikan bagian dari tim yang berdedikasi dalam

menghadapi tantangan di dunia energi Global," ujar Baskara, pada Jumat, 2 Februari 2024, di Ballroom Mawar, Gedung Wanita Patra Pertamina Simprug, Jakarta.

Baskara menyampaikan, beberapa program harus ditempuh oleh para peserta yang berakhir pada 12 Juli 2024. "*Pertama*, program pelatihan kewiraan yang dilaksanakan selama dua minggu di Akademi Militer Magelang. *Kedua*, program pelatihan HSSE yang dilaksanakan dua minggu di HSSE Center Sungai Gerong, Palembang. *Ketiga*, program pembekalan kawasan korporat yang dilaksanakan selama dua minggu di Jakarta," jelasnya.

Selanjutnya, Baskara menyampaikan, para peserta juga akan mengikuti program pembekalan wawasan fungsi yang diseleng-

garakan di masing-masing *subholding* dengan durasi 2-3 minggu.

"Terakhir adalah program *on the job training* yang akan diselenggarakan di masing-masing Subholding ataupun anak perusahaan kepada para peserta didik," ujar Baskara.

Baskara menegaskan, Pertamina percaya investasi pada sumber daya manusia yang unggul adalah kunci utama dalam mencapai aspirasi perusahaan menjadi *world class energy champion*.

"Oleh karena itu, pelatihan ini tidak hanya menjadi jembatan untuk dapat menjalankan pekerjaan saja, tetapi juga sebagai wadah pembentukan karakter keterampilan serta budaya kerja yang sejalan dengan nilai-nilai Pertamina," pungkas Baskara. •^{HM}

UPSTREAM UPDATE

Dukung Ketahanan Energi, PHE Catatkin Kinerja Optimal di Tahun 2023

JAKARTA - PT Pertamina Hulu Energi (PHE) sebagai Subholding Upstream Pertamina terus membuktikan kinerja cemerlang sepanjang tahun 2023 ini. PHE mencatatkan produksi minyak sebesar 566 ribu barel per hari (MBOPD) dan produksi gas 2.766 juta standar kaki kubik per hari (MMSCFD) sehingga produksi migas sebesar 1.044 ribu barel setara minyak per hari (MBOEPD).

Angka capaian ini juga mencatatkan peningkatan produksi minyak sebesar 27,22% dari tahun 2021 atau 10,12% dari tahun 2022 dan peningkatan produksi gas 5,77% dari tahun 2021 atau 5,40% dari tahun 2022.

Seluruh pencapaian tersebut didukung dari seluruh entitas afiliasi PHE yaitu regional Sumatra, regional Jawa, regional Kalimantan, regional Indonesia Timur, regional Internasional, Elnusa, Badak LNG, dan Pertamina Drilling Service Indonesia.

PHE juga mencatatkan kinerja penyelesaian pengeboran 20 sumur eksplorasi, 799 sumur pengembangan, 835 workover dan 32.589 well services. Selain itu, PHE juga mencatatkan survei Seismik 3D sepanjang

1.512 km².

"PHE akan terus berkomitmen dalam melaksanakan kinerja optimal dan terus meningkatkan kontribusi nasional," jelas Arya Dwi Paramita, Corporate Secretary PHE.

Dalam bidang eksplorasi, PHE mencapai total temuan sumber daya 2C sebesar 488 MMBOE (Juta Barel Minyak Ekuivalen/ Setara Minyak) atau 68% melebihi target. Dalam 2 tahun terakhir, PHE berhasil mendapatkan temuan signifikan melalui kegiatan eksplorasi di blok eksisting, antara lain temuan eksplorasi di R-2 (*Offshore Aceh*), Wilela (Sumatra Selatan), GQX-1 (*Offshore Jawa Barat*), East Akasia Cinta-001 (Jawa Barat) dan East Pondok Aren-001 (Jawa Barat), Manpatu 1-X (Kalimantan) dan Wolai kompleks (Sulawesi).

Keberhasilan yang didapatkan melalui kegiatan eksplorasi pada area mature blok eksisting ini juga salah satu strategi mengoptimalkan aset dan menjaga laju produksi migas.

PHE juga melakukan pendekatan lain yaitu mencari peluang dengan eksplorasi di luar wilayah eksisting, *merging* ataupun

frontier area. Tahun 2023 PHE mendapatkan Wilayah Kerja eksplorasi dengan mayoritas sumber daya gas di Peri Mahakam & Bunga yang berlokasi di Indonesia timur, East Natuna di area perbatasan negara Indonesia-Malaysia-Vietnam dan proyek strategis nasional Masela.

PHE juga menjalankan berbagai macam strategi untuk meningkatkan produksi antara lain menambahkan 10% *Participating Interest* di Irak dan perpanjangan kontrak MLN Algeria. Seluruh strategi yang dijalankan bertujuan untuk menjaga keberlanjutan hulu migas dalam negeri dan mendorong kinerja PHE di kancah internasional.

Hingga saat ini, PHE telah berhasil melakukan salah satu proyek strategis pengeboran sumur Migas Non Konvensional (MNK) yang berada di Lapangan Gulamo, Kecamatan Tanah Putih, Kabupaten Rokan Hilir, Riau pada akhir Juli 2023. PHE juga mengimplementasikan teknologi Carbon Capture Utilization and Storage (CCUS) di Lapangan Pertamina EP Sukowati

LANJUT KE HALAMAN 15 >>



Catatan Kinerja Pertamina Hulu Energi



566

Ribu barel per hari (MBOPD) Produksi Minyak



20

Penyelesaian pengeboran sumur eksplorasi



1.512

Km2 survei Seismik 3D



2.766

Juta standar kaki kubik per hari (MMSCFD) Produksi Gas



799

Sumur pengembangan



488

MMBOE (Juta Barel Minyak Ekuivalen/Setara Minyak) total temuan sumber daya 2C atau **68% melebihi target**



835

Workover



32.589

Well services

MBOPD : Million Barrel Oil per Day MMBOE : Million Barrels of Oil Equivalent
MMSCFD : Million Standard Cubic Feet per Day

Bojonegoro, Jawa Timur yang ditandai dengan peresmian injeksi perdana CO² ke Lapangan Sukowati menggunakan metode Huff & Puff.

"Kinerja cemerlang ini dibuktikan dengan PHE yang mendapatkan banyak prestasi, yaitu 30 penghargaan nasional dan 4 penghargaan internasional," tambah Arya.

PHE mendapatkan pengakuan internasional di bidang sosial antara lain penghargaan di ajang The 15th Annual Global CSR & ESG Summit & Awards 2023 yang digelar di Vietnam dan Great Practice Award 2023 from Global Corporate Sustainability Award (GCSA) di Taipei. Selain itu, di bidang inovasi, PHE menyabet empat penghargaan di ajang Taiwan Innotech Expo (TIE) 2023.

Di bidang *Environment, Social, Governance* (ESG), PHE sukses mendapatkan rating sebesar 21.5 atau *medium risk* setelah melalui proses *assessment* dari Lembaga rating internasional, Sustainalytics. PHE berhasil mendapatkan peringkat ke delapan dari 315 produsen minyak dan gas secara global. PHE akan terus berinvestasi dalam pengelolaan operasi dan bisnis hulu migas sesuai prinsip ESG dan telah terdaftar dalam United Nations Global Compact (UNGC) sebagai member sejak Juni 2022.

PHE berkomitmen pada Sepuluh Prinsip Universal atau *Ten Principles* dari UNGC dalam strategi dan operasionalnya, sebagai bagian penerapan aspek ESG. Mendukung aspek Governance, PHE juga senantiasa berkomitmen *Zero Tolerance on Bribery* dengan memastikan pencegahan atas *fraud* dilakukan dan memastikan perusahaan

bersih dari penyuaipan. Salah satunya dengan implementasi Sistem Manajemen Anti Penyuaipan (SMAP) yang telah terstandar ISO 37001:2016.

PHE terus mengembangkan pengelolaan operasi yang *prudent* dan *excellent* di dalam dan luar negeri secara profesional untuk mewujudkan pencapaian menjadi perusahaan minyak dan gas bumi kelas dunia yang *Environmental Friendly, Socially Responsible* dan *Good Governance*.

Vice President Corporate Communication

Pertamina, Fadjar Djoko Santoso mengatakan Pertamina berkomitmen untuk meningkatkan produksi migas, sekaligus menjalankan dekarbonisasi dan transisi energi untuk menjaga ketahanan dan kemandirian energi nasional.

"Pertamina akan terus meningkatkan kinerja operasionalnya di seluruh Subholding dan Anak Perusahaan untuk mendukung target pemerintah mencapai target 1 juta barrel per hari sekaligus mencapai NZE pada 2060 atau lebih cepat," ujar Fadjar. ●SHU



FOTO: SHU

UPSTREAM UPDATE

PEP Prabumulih Field Catatkan Peningkatan Produksi Migas melalui Sumur GNK-099

JAKARTA - PT Pertamina EP (PEP) Prabumulih Field yang merupakan bagian dari Pertamina Hulu Rokan (PHR) Regional Sumatra Zona 4 Subholding Upstream Pertamina, dan di bawah koordinasi serta pengawasan dari SKK Migas Perwakilan Sumatra Bagian Selatan (Sumbagsel), berhasil mencatatkan peningkatan produksi melalui pengembangan Struktur Gunung Kemala (GNK) di Kelurahan Gunung Kemala, Kecamatan Prabumulih Barat, Kota Prabumulih, Sumatra Selatan.

Sumur GNK-099 berhasil melebihi target produksi dengan mencatatkan tes produksi sebesar 2.473 barel minyak per hari (BOPD) tanpa *watercut* pada *choke* 15 mm. Pencapaian ini juga diinisiasi oleh keberhasilan 2 sumur sebelumnya yang juga mencapai angka produksi di atas 1.000 barel minyak per hari (BOPD).

Update data 3D Chryasant dan pendekatan konsep baru *subsurface* dengan *inovasonew trap High Resolution Fault Identification* serta kombinasi *Play Stratigrafi Upper Talang Akar Formation* di struktur Gunung Kemala yang dituangkan dalam FID (*Final Investment Decision*) diberikan



FOTO: SHUPEP

oleh Subholding Upstream Pertamina untuk melakukan pengeboran 4 sumur sebagai pembuktian *infill* di area kompartemen baru. Pencapaian ini tentunya dilandasi oleh kreativitas dan inovasi dari tim PHR Regional Sumatra Zona 4 dalam melakukan analisis dan evaluasi *subsurface*.

Hal ini tentunya membuka peluang dan semangat untuk dapat pencapaian produksi nasional untuk mengembangkan Struktur *Idle*. Keberhasilan Sumur GNK-099 tidak hanya mencerminkan pencapaian teknis yang luar biasa, tetapi juga hasil dari komitmen kuat dari seluruh *stakeholder* terhadap pengembangan sumber daya energi di Indonesia.

General Manager Zona 4, Djujuwanto menyampaikan, sumur ini merupakan bagian dari komitmen kita kepada SKK Migas dan Subholding Upstream Pertamina untuk pengeboran pembuktian konsep baru dengan 4 di sumur Gunung Kemala pada tahun 2023 dan 2024.

"Alhamdulillah, ke-4 sumur tersebut memberikan hasil yang luar biasa. Ke depannya kita akan berkomitmen untuk melaksanakan pengeboran lanjutan 10 sumur

sebagai pemenuhan komitmen POD maupun FID," ujar Djujuwanto.

PHR Regional Sumatra Zona 4 menghadapi berbagai macam tantangan, khususnya secara *subsurface* struktur-struktur *existing* saat ini merupakan struktur-struktur yang sudah *mature* dan *depleted* secara *reservoir*. Untuk menjawab tantangan tersebut, tim *subsurface* Zona 4 mengedepankan strategi ekstensifikasi sebagai langkah untuk mendapatkan cadangan-cadangan baru guna meningkatkan agresifitas pemboran di struktur-struktur *existing*. Strategi ekstensifikasi yang dilakukan meliputi *proving up* di area *step out*, *area interfield/near by field* dan *zona deep/shallow* yang telah diidentifikasi dan dievaluasi secara matang untuk dikembangkan secara masif.

Pemerintah setempat dan pemangku kepentingan industri migas menyambut baik berita ini karena berdampak positif terhadap ekonomi daerah dan nasional. Pengembangan sumber daya energi domestik tidak hanya memastikan pasokan energi yang berkelanjutan, tetapi berpotensi menciptakan peluang ekonomi dan lapangan kerja di wilayah tersebut. •SHU-PEP



FOTO: SHUPEP

UPSTREAM UPDATE

2024, PEP Adera Field Terus Maksimalkan Keandalan Operasi Migas



FOTO: SHU-PEPHU-PEP

PALI, SUMATRA SELATAN - Sebagai salah satu Kontraktor Kontrak Kerja Sama (KKKS) di bawah pengawasan Satuan Kerja Khusus Pelaksana Kegiatan Hulu Minyak dan Gas Bumi (SKK Migas), Pertamina EP (PEP) Adera Field Regional Sumatra Subholding Upstream Pertamina, mengemban amanah melaksanakan kegiatan operasi Migas di wilayah Kabupaten Penukal Abab Lematang Ilir (PALI) dan Muara Enim, Sumatra Selatan.

Dalam operasinya, pada 2023, PEP Adera Field berhasil mencatatkan kinerja produksi minyak sebesar 2.133 barel minyak per hari (bopd) atau 137,7% dari target dan gas sebesar 10,56 juta standar kaki kubik per hari (mmscfd). Pencapaian ini selanjutnya mendukung pencapaian produksi migas PHR Regional Sumatra Zona 4 dalam rangka upaya memenuhi target produksi migas nasional.

Field Manager Adera, Dody Tetra Atmadi, mengatakan pencapaian produksi

Migas PEP Adera Field turut didukung oleh keandalan operasi baik dari sistem tata kerja yang berlaku, teknologi yang mumpuni, serta kualitas personel yang sangat baik sehingga mendukung *operational excellence* PEP Adera Field. “Kendala pasti tentu ada, mengingat lapangan Adera ini sudah beroperasi sejak lama atau lapangan *mature*,” ujar Dody.

Menurut Dody, menghadapi tantangan tersebut, PEP Adera Field terus berupaya memaksimalkan sumber daya yang ada. Pihaknya terus melakukan koordinasi dengan SKK Migas Perwakilan Sumatra Bagian Selatan (Sumbagsel) dalam upaya memelihara fasilitas produksi guna mendukung kegiatan operasi yang kondusif.

PEP Adera Field melaksanakan berbagai program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL), seperti tanggap bencana, penghijauan melalui penanaman pohon, pelestarian flora dan fauna hutan

lindung, beasiswa akademik, bedah rumah, penanganan stunting, pemberdayaan masyarakat, serta pembangunan jalan.

Atas upaya tersebut, PEP Adera Field mendapatkan beberapa penghargaan, di antaranya Proper Hijau Kementerian Lingkungan Hidup (KLHK), *Best Achievement Oil Production Commitment 2023*, Indonesia SDGs Award 2023, Gold and Silver Winner Indonesia Social Innovation Award 2023, IGA Award 2023 Kategori Pencegahan Polusi, Subroto Award Bidang Efisiensi Energy 2022.

“Keberhasilan kami tidak terlepas dari dukungan semua pihak yang ikut berpartisipasi dalam menjaga kelancaran operasi kegiatan Migas di PEP Adera Field. Sinergi bersama pemangku kepentingan ini juga dapat mendukung *operational excellence* PEP Adera Field sehingga dapat memberikan sumbangsih bagi pencapaian produksi migas nasional,” harap Dody. ● SHU-PEPHU-PEP

UPSTREAM UPDATE

Kinerja Keuangan Elnusa Tumbuh Positif di 2023, CFO Elnusa Raih Apresiasi Indonesia Best Performance

JAKARTA - PT Elnusa Tbk (Elnusa) mencatatkan pertumbuhan keuangan yang solid dan tercermin dalam pertumbuhan pendapatan konsolidasi sebesar 5% secara *year on year* pada sembilan bulan pertama di 2023, mencatatkan rekor baru sebagai pendapatan kuartalan tertinggi sepanjang sejarah perseroan. Laba bersih konsolidasi pada kuartal tersebut juga melonjak sebesar 40% secara *year on year* dan menjadi puncak tertinggi sepanjang sejarah perseroan. Raihan tersebut tidak terlepas dari kepemimpinan Direktur Keuangan Elnusa periode 2023, Bachtiar Soeria Atmadja.

Berkat capaian gemilang tersebut, Bachtiar Soeria Atmadja yang baru saja menjabat sebagai Direktur Utama Elnusa sejak 17 Januari 2024, meraih penghargaan “Best Performance Chief Financial Officer”, dalam acara penganugerahan Indonesia Best Chief Financial Officer (CFO) Awards 2024 yang diselenggarakan oleh Warta Ekonomi. Acara ini berlangsung di Le Meridien Ballroom Sasono Mulyo Satu Jakarta, dengan tema *Stengthening*

Budget Efficiency to Maintain Financial Stability.

Tren pertumbuhan ekonomi yang semakin meningkat dialami Indonesia saat ini, meskipun tantangan dan ancaman tetap ada, namun peran penting para pemimpin bisnis, termasuk para Chief Financial Officer (CFO), sangat penting untuk melanjutkan keberlangsungan Perusahaan.

Bachtiar memiliki pengalaman karier yang luas selama lebih dari 30 tahun di berbagai perusahaan. Dengan latar belakangnya yang mencakup jabatan-jabatan strategis di sektor keuangan, Bachtiar telah membuktikan kemampuannya dalam mengelola dan memimpin dalam berbagai situasi bisnis.

Pada kesempatan tersebut Bachtiar mengatakan, “Kunci keberhasilan terletak pada kolaborasi yang solid dan inovasi dalam menghadapi tantangan bisnis yang terus berkembang. Peran Chief Financial Officer

(CFO) tidak hanya sebatas pengelolaan keuangan, tetapi juga strategis dalam membimbing Perusahaan melalui era pertumbuhan ekonomi yang semakin tinggi,” kata Bachtiar.

Menurutnya, prestasi ini menjadi bukti nyata dari kontribusi Elnusa dalam mewujudkan pertumbuhan keuangan yang solid. “Penghargaan ini saya dedikasikan untuk seluruh Perwira Elnusa yang telah menunjukkan Kinerja terbaik sepanjang tahun 2023 dan saya harap Elnusa terus tumbuh lebih baik lagi ke depan,” tutup Bachtiar. •SHU-ELNUSA



Direktur Keuangan Elnusa periode 2023, Bachtiar Soeria Atmadja (kiri) yang saat ini menjabat sebagai Direktur Utama Elnusa meraih “Best Performance Chief Financial Officer”, dalam acara Indonesia Best CFO Awards 2024.

FOTO: SHU-ELNUSA



FOTO: SHU

INDRAMAYU, JAWA BARAT - Sebagai tindak lanjut penandatanganan kerja sama strategis bidang hulu dan hilir migas antara PT Pertamina (Persero) dan Tanzania Petroleum Development Corporation (TPDC), PT Pertamina Drilling Services Indonesia (Pertamina Drilling) menyelenggarakan ‘Capacity Building TPDC-PTU# Pertamina batch 1’ di Indonesia Drilling Training Center (IDTC), Indramayu, Jawa Barat, Sabtu, 27 Januari 2024.

Setelah program Pre-Capacity Building diselenggarakan oleh PT Internasional Eksplorasi dan Produksi (PIEP) sebagai pembuka program ‘Capacity Building TPDC-PT Pertamina batch 1’, Pertamina Drilling menjadi penyelenggara program upskilling SDM dalam bidang pengeboran. Program ini berlangsung hingga 4 Februari 2024 yang juga diikuti oleh lima delegasi dari TPDC.

Direktur Utama Pertamina Drilling, Avep Disasmita menyambut baik kedatangan delegasi Tanzania di salah satu aset Pertamina Drilling.

Delegasi TPDC Tingkatkan Kompetensi di Indonesia Drilling Training Center

“Sekarang adalah waktu yang baik untuk melakukan kolaborasi. Kami menyelenggarakan program ini untuk meningkatkan kompetensi pekerja Pertamina Drilling dan TPDC dalam bidang pengeboran. Program ini juga merupakan bagian dari hubungan baik antara Indonesia dan Tanzania,” ujarnya.

Avep berharap kedua pihak dapat menyerap ilmu bermanfaat mengenai pengeboran melalui program ini. “Kami harap program ini bukan kolaborasi terakhir antara Pertamina Drilling dan TPDC. Dengan kapabilitas yang kami miliki, kami siap memberikan bantuan dan mendukung pengembangan aktivitas pengeboran di Tanzania,” ujar Avep.

Salah satu delegasi TPDC, Gaston Mwombeki Canuty, juga menyampaikan rasa terima kasih atas sambutan hangat dari Perwira Pertamina Drilling. “Ekspektasi kami melalui program ‘Capacity Building’ ini adalah untuk meningkatkan kapasitas pekerja TPDC di blok pengeboran kami. Terima kasih atas kesempatan pembelajaran mengenai operasi pengeboran dan produksi ini. Kami percaya, waktu kami di IDTC Mundu akan membuahkan hasil,” tutur Gaston. •SHU-PDSIHU-ELNUSA

R & P UPDATE

Direktur Utama KPI Raih Penghargaan The Best CEO in Leading Company



FOTO: SHR&P

JAKARTA - Direktur Utama PT Kilang Pertamina Internasional, Taufik Adityawarman, raih penghargaan sebagai The Best CEO dari SWA Media Grup berdasarkan penjurian yang dilakukan bersama Dunamis Organization Services. Penghargaan diberikan dalam ajang 19th Indonesia Best CEO Forum, pada Rabu, 31 Januari 2024, di Hotel Shangrila, Jakarta.

Peraih Indonesia Best CEO 2023 merupakan pemimpin bisnis yang berhasil membawa perusahaan mereka tetap berdiri kokoh, bahkan tetap tumbuh di tengah terjangan disrupsi teknologi dan tantangan bisnis.

Pemilihan Indonesia Best CEO 2023 dilakukan melalui survei yang melibatkan responden yang merupakan karyawan level 3-4 di perusahaan yang dipimpin oleh CEO tersebut dengan menggunakan pendekatan *The 4 Essential Roles of Leadership*. Pendekatan yang dikembangkan oleh FranklinCovey ini meliputi empat peran kepemimpinan, yakni *Inspire Trust* (membangun kepercayaan pada karyawan di tengah perubahan agar perusahaan *survive*), *Create Vision* (kemampuan mengkreasi tujuan), *Execute Strategy* (kemampuan mengeksekusi strategi), dan *Coach Potential*

(kemampuan menempatkan orang-orang yang tepat di organisasi dan memberi kesempatan karyawan untuk berkontribusi).

Taufik Adityawarman dinilai unggul dalam memenuhi empat kriteria penilaian tersebut sehingga layak dinobatkan sebagai the Best CEO di kategori Leading Company.

Kinerja perusahaan yang dipimpin oleh CEO pada tahun 2022 dan 2023 juga menjadi pertimbangan dalam menentukan siapa yang berhak mendapatkan predikat The Best CEO. Prestasi ini sekaligus menegaskan komitmen KPI dalam menciptakan lingkungan kerja yang produktif dan mendukung pertumbuhan perusahaan secara berkelanjutan.

Penghargaan ini diberikan oleh Sujadmaka sebagai Pimred SWA dan Tommy Sudjarwadi patner Dunamis Organization dalam ajang 19th Indonesia Best CEO Forum yang bertema “How Visionary CEOs Steer towards the Path of Courageous Growth” yang diselenggarakan SWA Media Grup.

Corporate Secretary KPI Hermansyah Y. Nasroen mengatakan, KPI mengapresiasi pengakuan tersebut dan akan terus meningkatkan kinerja serta memberikan dampak positif bagi para *stakeholder*, termasuk pekerja, konsumen, dan masyarakat luas.

“Dengan didukung oleh kepemimpinan yang *visioner* dan berkinerja tinggi, KPI terus berkomitmen untuk menjadi perusahaan yang bertanggung jawab, inovatif, dan berdaya saing tinggi dalam industri energi global. Kami berterima kasih atas dukungan dan kepercayaan dari seluruh *stakeholder*, serta berkomitmen untuk terus mempertahankan standar keunggulan dalam semua aspek operasional yang berkelanjutan dan praktik bisnis yang bertanggung jawab,” tutup Hermansyah. •SHR&P



FOTO: SHR&P

Manajemen Kilang Pertamina Dumai Apresiasi Kinerja Positif 2023

DUMAI, RIAU - Dalam rangka refleksi kinerja yang berhasil dicapai tahun 2023 serta mengomunikasikan rencana strategis tahun 2024, PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Unit Dumai mengadakan *Town Hall Meeting* di Gedung Balai Pertemuan Sasana Mitra (BPSM), Rabu, 24 Januari 2024.

Agenda yang bertajuk “Refleksi Tahun 2023” ini bertujuan untuk mengapresiasi segala upaya dan kerja keras Perwira PT KPI Unit Dumai sehingga berhasil membawa perusahaan melewati segala tantangan dan meraih capaian gemilang di tahun 2023.

General Manager PT KPI Unit Dumai, Didik Subagyo, mengapresiasi setiap kerja keras yang diberikan oleh Perwira dalam memberikan capaian terbaik bagi perusahaan tahun 2023 lalu.

“Capaian PT KPI Unit Dumai tahun 2023 cukup membanggakan, terlihat dari *Key Performance Indicator* yang mencapai angka 103,89%,” ungkapnya.

Didik Subagyo menjelaskan, capaian ini tidak lepas dari beberapa program produksi dan efisiensi yang dijalankan selama tahun 2023, seperti reformulasi *Used Cooking Oil* (UCO) ke PatraSK sebanyak 2.400 MB yang menghasilkan *cost impact* sebesar US\$25 juta, produksi Avtur dengan *cost impact* sebesar US\$8,2 juta, ekspor produk LSFO kilang Sei. Pakning dengan

cost impact sebesar US\$2,5 juta, produksi Peralite dengan *cost impact* sebesar US\$1,7 juta, optimasi pola *lifting* Produk SF-02 dengan *cost impact* sebesar US\$0,003 juta, inovasi penggantian valve PL-C-100 yang menghasilkan *cost saving* sebesar US\$0,02 juta, serta berbagai program efisiensi dan inovasi lainnya.

Program efisiensi dan inovasi tersebut membuat PT KPI Unit Dumai menjadi penyumbang profit terbesar kedua dibandingkan dengan unit kilang lain di PT KPI Group dengan persentase mencapai 23% dari keseluruhan profit PT KPI.

Didik Subagyo melanjutkan bahwa tidak hanya program inovasi guna peningkatan keuntungan, PT KPI Unit Dumai juga menjalankan sejumlah program *lesson learned* dan *improvement*, seperti instalasi penangkal petir, pencegahan *overflow*, pencegahan *hydrogen attack*, pencegahan korosi sulfur, digitalisasi Asset Integrity Management System (AIMS), serta pencegahan korosi *Corrosion Under Insulation* (CUI).

Tidak hanya pencapaian produksi dan profit, selama tahun 2023, PT KPI Unit Dumai juga berhasil dianugerahi sejumlah penghargaan, seperti PROPER Emas Sei Pakning oleh Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK), Indonesia Safety Excellence Award kategori *The Best Safety Management*,

Penghargaan Kecelakaan Nihil kategori Gold, 4 Stars Gold pada HSE Indonesia Award, Indonesia Social Responsibility Award (ISRA) untuk program Sedekah Jelantah, *The Best Green Company* pada Indonesia Safety Excellence Award, *Best K3 Implementation* pada World Safety Organization Indonesia Safety Culture Award (WISCA), dan beberapa penghargaan lainnya baik dari eksternal maupun internal.

“Kita patut berbangga dengan pencapaian di tahun 2023, namun tidak boleh cepat berpuas diri. Tahun 2024 sudah menanti kita dengan target kinerja yang lebih menantang. Namun dengan kolaborasi yang baik, kita pasti bisa berbuat yang lebih baik lagi,” tutup Didik Subagyo.

Kesempatan tersebut juga dimanfaatkan untuk memaparkan sejumlah target kinerja yang menjadi acuan utama PT KPI Unit Dumai di tahun 2024. Selain itu, disosialisasikan pula *Living Core Values*, tata nilai AKHLAK serta semangat One Pertamina yang akan menambah laju kemajuan perusahaan.

Sesi terakhir diisi dengan pemberian penghargaan bagi pekerja maupun fungsi yang mencapai kinerja *beyond compliance* pada Awareness & Ownership Award 2024, serta sesi motivasi yang dibawakan oleh Mario Teguh. •

SHR&P DUMAI



FOTO: SHR&P DUMAI

General Manager PT KPI Unit Dumai, Didik Subagyo, secara simbolis memberikan penghargaan bagi pekerja maupun fungsi yang mencapai kinerja *beyond compliance* pada Awareness & Ownership Award 2024.

GAS UPDATE

PLI dan Hoegh LNG Lampung Sepakat Optimalkan Pemanfaatan FSRU Lampung

JAKARTA - PT PGN LNG Indonesia (PLI) selaku Anak Perusahaan Subholding Gas Pertamina, PT PGN Tbk (PGN) dan PT Hoegh LNG Lampung (HLL) melaksanakan kesepakatan baru untuk lebih mengoptimalkan kerja sama kedua belah pihak dalam pengelolaan Terminal LNG FRSU Lampung. Kesepakatan tersebut ditandatangani, pada Senin, 5 Februari 2024, di Jakarta oleh Nofrizal selaku Direktur Utama PLI dan Irman Rumadja selaku President Director HLL.

Adapun kesepakatan ini merupakan

tindak lanjut proses arbitrase atas Perjanjian Sewa, Operasi dan Pemeliharaan FSRU Lampung (LOM Agreement) yang telah berlangsung sejak beberapa bulan lalu. "Kesepakatan ini dituangkan dalam Settlement Agreement yang isinya menyatakan untuk melakukan pencabutan perkara arbitrase dan selanjutnya para pihak akan bernegosiasi untuk memperoleh kerja sama yang lebih optimal bagi para pihak di dalam aspek komersial LOM Agreement," ujar Sekretaris Perusahaan PT PGN Tbk, Rachmat Utama.



FOTO: SHG-PLI

PLI mengoperasikan Fasilitas Terminal LNG Terapung/*Floating Storage & Regasification Unit* di Lampung sebagai infrastruktur gas bumi terintegrasi untuk suplai gas ke wilayah DKI Jakarta, Jawa Bagian Barat, Sumatra Selatan, dan Lampung. FSRU Lampung terhubung dengan pipa bawah laut berdiameter 24-inch sejauh 21 km ke *Onshore Receiving Facility* (ORF) di Lampung.

ORF secara sistem terhubung dengan jaringan transmisi SSWJ (*South Sumatra -West Java*) di stasiun Labuhan Maringgai serta *offtake station* Lampung. Gas hasil regasifikasi LNG di FSRU Lampung dapat disalurkan ke distribusi Jawa Bagian Barat, Sumatra Selatan, dan Lampung.

Fasilitas regasifikasi dibutuhkan untuk menciptakan *security supply*, meliputi *flexibility*, *supply reliability*, dan *supply continuity*. Dengan konsep *Merchant Business Model*, maka akan memberikan fleksibilitas dalam menjaga keandalan pasokan, tidak hanya mengandalkan pasokan gas pipa dengan tersedianya penyediaan gas bumi PGN yang diperoleh dari berbagai sumber pasok, yakni gas pipa dan LNG serta yang terbaru adalah jenis gas BioMethane.

Selain itu, fasilitas regasifikasi LNG juga berfungsi sebagai *supply point* apabila terjadi lonjakan permintaan gas atau jika terjadi penurunan sumber pasokan gas pipa dalam jangka pendek maupun panjang. Hal ini menunjukkan bagian dari upaya dan komitmen PGN memberikan jaminan layanan kepada pelanggan tanpa putus. •SHG-PLI



FOTO: SHG-PLI

Pertamina NRE Sepakati Komersialisasi Kredit Karbon bersama PTPN III



FOTO: PNRE

JAKARTA - Pertamina New & Renewable Energy (Pertamina NRE) dan PT Perkebunan Nusantara III (PTPN III), mengumumkan kemitraan strategis dalam proyek komersialisasi kredit karbon. Kerja sama ini bertujuan untuk meningkatkan kontribusi terhadap upaya mengurangi emisi gas rumah kaca dan mendukung keberlanjutan lingkungan.

Penandatanganan kerja sama dilaksanakan oleh Direktur Perencanaan Strategis dan Pengembangan Bisnis Pertamina NRE, Fadli Rahman dan Wakil Direktur Utama PTPN III, Denaldy Mulino Mauna.

Kerja sama ini berfokus pada komersialisasi kredit karbon dari Pembangkit Listrik Tenaga Biogas (PLTBg) Sei Mangkei. PLTBg merupakan salah satu pembangkit Listrik dengan energi terbarukan yang dapat dihitung kredit karbonnya dari dua sisi, yaitu dari pembangkitan energi bersihnya serta dari tangkapan gas metana yang tak terlepas ke atmosfer.

"Pertamina NRE dan PTPN III telah menjalin kerja sama strategis sejak 2019 dengan membangun PLTBg Sei Mangkei. Kami melanjutkan kerja sama strategis ini ke tingkatan lebih tinggi melalui komersialisasi

kredit karbon dari PLTBg Sei Mangkei. Ini merupakan bentuk konsistensi kedua pihak dalam menunjukkan komitmen transisi energi menuju net zero emission 2060," ungkap Fadli.

Proses pembangkitan PLTBg memanfaatkan limbah Palm Oil Mill Effluent (POME) dari pabrik kelapa sawit milik PTPN III yang diolah di Instalasi Pengolahan Air Limbah (IPAL). Limbah POME tersebut ditampung di kolam penampung yang tertutup (*covered lagoon*) sehingga tidak menimbulkan emisi karena gas metana yang dihasilkan limbah POME tidak terlepas ke atmosfer. Selanjutnya gas metana tersebut diproses untuk menghasilkan energi listrik dengan kapasitas 2,4MW. Estimasi awal kredit karbon yang dapat dihasilkan dari proyek ini adalah 15 ribu sampai dengan 25 ribu ton CO₂ per tahun.

Sementara itu, Denaldy Mulino mengatakan, "Sektor Perkebunan yang berkelanjutan memainkan peran penting dalam pelestarian lingkungan. Kolaborasi ini memberi kami peluang untuk mengoptimalkan manfaat lingkungan dari kegiatan kami, sekaligus membuka pintu bagi diversifikasi pendapatan melalui kredit karbon."

Kesepakatan ini juga mencakup kerja sama

dalam kajian dan pengembangan inovasi dan teknologi terkini untuk meningkatkan efisiensi dan keberlanjutan dalam operasi keduanya, serta implementasi proyek dan potensi lain yang dapat menghasilkan kredit karbon juga menjadi bagian dari kesepakatan ini.

Sementara itu, Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso menegaskan, selaras dengan Pemerintah, Pertamina juga memiliki aspirasi untuk mencapai *net zero emission* selambat-lambatnya tahun 2060. Aspirasi ini dicapai melalui tiga inisiatif strategis, yaitu dekarbonisasi pada aktivitas operasi eksisting, membangun bisnis rendah karbon, dan *carbon offset*.

"Pertamina berkomitmen untuk melakukan dekarbonisasi di seluruh lini bisnisnya, termasuk juga dalam hal ini bekerja sama dengan mitra, untuk mewujudkan target *Net Zero Emission*," ujar Fadjar.

Pertamina NRE menjadi anak usaha Pertamina yang terdepan dalam merealisasikan aspirasi tersebut, di mana fokus bisnisnya mencakup solusi rendah karbon (*low carbon solution*), energi terbarukan, dan pengembangan bisnis hijau. •PNRE

C&T UPDATE

Pertamina Patra Niaga Siap Penuhi Kebutuhan Energi untuk Pembangunan Infrastruktur di IKN



FOTO: SHC&T KALIMANTAN

BALIKPAPAN, KALIMANTAN TIMUR - Dalam rangka pemenuhan energi dalam kegiatan pembangunan infrastruktur di Ibukota Nusantara (IKN), PT Pertamina Patra Niaga Regional Kalimantan melaksanakan penandatanganan perjanjian kerja sama (PKS) dengan Kontraktor pembangunan IKN, yaitu WIKA - PP - JAKON, KSO dan Agen BBM Industri PT Taman Bukit Mas.

Selain kontraktor tersebut hadir juga PT Wika Industri & Konstruksi sebagai afiliasi PT Wijaya Karya (Persero) Tbk yang juga terlibat dalam pembangunan IKN. Penandatanganan PKS dilakukan di Annex Building PT Pertamina Patra Niaga Balikpapan, pada Selasa, 30 Januari 2024.

Penandatanganan PKS ini dilakukan oleh Region Manager Corporate Sales Kalimantan PT Pertamina Patra Niaga Regional Kalimantan, Jeffri Affandi, SCM Department Manager PT Wika Industri & Konstruksi, Budhi B. Hergiyanto, Manajer Proyek WIKA-PP-JAKON, KSO, Ari Mardika Yadi, dan Deputy Director PT Taman Bukit Mas, Christopher.

Turut menyaksikan penandatanganan tersebut, Executive General Manager (EGM) Pertamina Patra Niaga Regional Kalimantan, Alexander Susilo, serta Kepala Satuan Kerja (Kasatker) Pembangunan IKN 2 Balai Besar Pelaksanaan Jalan Nasional (B2PJN) Kalimantan Timur (Kaltim) yang diwakili oleh Staff Satker Pembangunan IKN 2 B2PJN Kaltim Agustina.

Dalam sambutannya, EGM Pertamina Patra Niaga Regional Kalimantan, Alexander Susilo mengatakan, kegiatan ini merupakan tindak lanjut dari MoU PT Pertamina Patra

Niaga dengan Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) yang telah ditandatangani sebelumnya oleh Direktur Pemasaran Pusat & Niaga PT Pertamina Patra Niaga, Maya Kusmaya dan Kasatgas Pelaksanaan Pembangunan IKN, Danis Hidayat Sumadilaga, pada 16 November 2023. Hal ini juga merupakan komitmen Pertamina untuk menyediakan produk dan jasa lainnya.

“Penandatanganan ini merupakan wujud komitmen Pertamina Patra Niaga untuk siap menjamin dan menyediakan kebutuhan energi yang dibutuhkan seluruh kontraktor dalam pelaksanaan pekerjaan pembangunan di IKN.

Selain BBM, Pertamina Patra Niaga juga siap menyediakan kebutuhan produk lainnya, seperti pelumas, aspal, petrokimia, serta kerja sama strategis lainnya,” ujar Alexander.

Alexander menambahkan, perjanjian kerja sama ini merupakan hal yang lebih spesifik dari MoU yang sudah ada sebelumnya dan merupakan payung hukum dalam pelaksanaan serta dapat dimonitor bersama PUPR, sehingga secara bersama-sama dapat mengawal dan mengoptimalkan kerjasama yang ada dan berkontribusi positif dalam mendukung pembangunan IKN.

Sementara itu, Agustina selaku perwakilan Satker Pembangunan IKN 2 B2PJN Kaltim menyampaikan, penandatanganan kerja sama ini dapat mengakomodasi pemenuhan kebutuhan BBM untuk mendukung pekerjaan di IKN dan kedepan kami mengharapkan juga dapat mendapatkan aspal dan kebutuhan produk lainnya yang mendukung kelancaran pembangunan IKN.

“Selain BBM kami juga mengharapkan dengan adanya kerja sama ini, ke depan Pertamina Patra Niaga dapat menyediakan dan memenuhi kebutuhan produk aspal dan kebutuhan produk lainnya yang mendukung kelancaran pembangunan IKN nantinya,” ujar Agustina.

Sebagai Sub Holding Commercial & Trading dari PT Pertamina (Persero), PT Pertamina Patra Niaga senantiasa berkomitmen untuk menyalurkan kebutuhan energi kepada masyarakat. “Pertamina siap bekerja sama dan berdiskusi terkait pemenuhan energi yang dibutuhkan dalam mendukung kelancaran pekerjaan infrastruktur di IKN,” tutup Alex. •

SHC&T KALIMANTAN



FOTO: SHC&T KALIMANTAN

Pertamina Setorkan PBBKB 2023 Sebesar Rp2 Triliun untuk Wilayah Sulawesi



FOTO: SHC&T SULAWESI

MAKASSAR, SULAWESI SELATAN - PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi menyetorkan Pajak Bahan Bakar Kendaraan Bermotor (PBBKB) tahun 2023 kepada 6 Pemerintah Provinsi yakni Sulawesi Selatan, Sulawesi Utara, Sulawesi Barat, Sulawesi Tenggara, Sulawesi Tengah, dan Gorontalo sebesar Rp2 triliun.

PBBKB merupakan pajak atas penggunaan semua jenis bahan bakar cair atau gas untuk kendaraan bermotor dan alat berat. Di seluruh wilayah Sulawesi dan Gorontalo, Pertamina dikenakan tarif PBBKB untuk jenis BBM tertentu (subsidi) dan jenis BBM khusus penugasan sebesar 5%, serta jenis BBM umum transportasi dan umum industri sebesar 7,50%.

Di Sulut, Sulteng, dan Gorontalo jenis BBM umum sektor industri sebesar 1,29% dan jenis BBM umum pertambangan dan kehutanan sebesar 6,75%. Kemudian di Sultra jenis BBM umum sektor industri,

pertambangan, dan kehutanan dikenakan sebesar 6%. Selanjutnya khusus di Sulbar jenis BBM umum sektor industri serta jenis BBM umum pertambangan dan kehutanan dikenakan tarif PBBKB sebesar 7,5%.

Area Manager Communication, Relation, dan CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw menyampaikan, Pertamina merupakan perusahaan yang taat terhadap pajak. Secara rinci, Fahrougi menjelaskan setoran PBBKB tertinggi selama 2023 kepada Provinsi Sulawesi Selatan, yakni sebesar Rp892,7 miliar, kemudian Provinsi Sulawesi Tenggara sebesar Rp405 miliar, Provinsi Sulawesi Tengah sebesar Rp310 miliar, Provinsi Sulawesi Utara sebesar Rp295,5 miliar, Provinsi Gorontalo sebesar Rp92,5 miliar, dan terakhir Provinsi Sulawesi Barat sebesar Rp87,5 miliar.

Lebih lanjut Fahrougi menambahkan,

Pertamina hadir tidak hanya menyalurkan energi kepada masyarakat, namun secara rutin ikut menambah Pendapatan Asli Daerah (PAD) dan secara tidak langsung ikut mendorong kemajuan infrastruktur daerah.

"Tingginya setoran pajak kepada pemerintah tentunya tidak lepas dari dukungan masyarakat yang senantiasa menggunakan produk BBM unggulan Pertamina baik yang bersubsidi maupun yang nonsubsidi," tuturnya.

Fahrougi juga menyampaikan apresiasi dan terima kasih kepada masyarakat di seluruh wilayah Sulawesi yang telah memilih menggunakan BBM berkualitas dan ramah lingkungan dari Pertamina. Ia berharap minat masyarakat untuk menggunakan BBM berkualitas seperti Pertamina Series dan Dex Series semakin meningkat karena akan berdampak langsung kepada setoran pajak yang dapat meningkatkan pembangunan provinsi tersebut. ●^{SHC&T SULAWESI}

Perluas Bisnis Non Fuel Retail, Bright Café Hadir di Wisma Tugu II



JAKARTA - PT Pertamina Retail sebagai bagian dari Subholding PT Pertamina Patra Niaga, menggelar peresmian *outlet* baru Bright Café di Wisma Tugu II, Kuningan-Jakarta, pada Senin, 5 Februari 2024. Seremonial peresmian Bright Café tersebut diawali dengan pemotongan pita dan tumpeng oleh Direktur Utama PT Pertamina Retail, lin Febrian dan Direktur Utama PT Pertamina Patra Niaga, Riva Siahaan.

Direktur Utama PT Pertamina Retail, lin Febrian, mengatakan dengan diresmikannya Bright Café di Wisma Tugu dapat mendorong pengembangan bisnis *Non-Fuel Retail* (NFR) sehingga ke depannya Pertamina tidak hanya bisa fokus pada *fuel retail*.

“Di tahun 2023, Bright Café berhasil

meningkatkan *revenue* sebesar Rp6,7 miliar dibandingkan dengan tahun 2022. Dengan bertambahnya jumlah Bright Café, kami harap ke depannya bisnis NFR Pertamina Retail dapat semakin ekspansif. Kami sangat bersyukur diberikan kesempatan untuk membuka Bright Café yang baru di kantor Pertamina Patra Niaga,” jelas lin.

Peresmian Bright Café ini mendapatkan apresiasi dari Direktur Utama PT Pertamina Patra Niaga, Riva Siahaan. Ia mengaku turut senang dengan dibukanya *outlet* baru Bright Café, terutama yang berlokasi di kantor induk Pertamina Retail.

“Usaha *café* merupakan usaha yang kental dengan nuansa *service*-nya. Maka

dari itu kita harus menciptakan pengalaman yang tidak bisa dilupakan oleh pelanggan dan harapannya kita bisa mendapatkan *positive word of mouth*,” ujar Riva.

Riva menambahkan, harapannya Pertamina Retail dapat menambah *outlet* Bright Café selanjutnya yang tidak hanya bisa dibuka di SPBU, namun juga di tempat-tempat lainnya, seperti di pusat perbelanjaan atau perkantoran.

Acara peresmian *outlet* Bright Café Wisma Tugu ini juga dihadiri oleh Direktur Perencanaan & Pengembangan Bisnis PT Pertamina Patra Niaga, Harsono Budi Santoso dan Direktur Operasional & Komersial PT Pertamina Retail, Fedy Alberto. • SHC&T-PTPR



Dukung Operasional Polda Jabar dan Banten pada 2024, Pertamina Suplai BBM dan Pelumas



Pejabat Pembuat Komitmen Banten Biro Logistik Polda Banten, Ajun Inspektur Polisi Dua Ir. Yudi Setio Prabowo, S.T., M.T berjabat tangan dengan Region Manager Corporate Sales Pertamina Patra Niaga Regional JBB, Gunawan Wibisono usai menandatangani kontrak kerja sama penyediaan BBM dan Pelumas untuk Polda Banten, di Hotel Swiss-Belinn Modern Cikande, Serang, Banten.

Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat, Eko Kristiawan mengatakan, Pertamina berkomitmen untuk menjaga ketersediaan stok dan kelancaran distribusi energi nasional bagi seluruh masyarakat khususnya di wilayah kerja Jawa Bagian Barat.

"Pertamina Patra Niaga berkomitmen mendukung kegiatan operasional kepolisian agar dapat terlaksana dengan baik dan lancar berkat kualitas produk dan kepastian suplai dapat dicapai secara maksimal," ujar Eko.

Adapun jenis BBM yang digunakan oleh Polri adalah BBM industri. Hal tersebut memperlihatkan bahwa untuk kegiatan operasionalnya, Polri berkomitmen menggunakan BBM non subsidi, sehingga BBM subsidi dapat tersalurkan kepada masyarakat yang berhak.

"Pertamina dan kepolisian memiliki kesamaan yaitu memberikan pelayanan yang terbaik kepada masyarakat agar terlayani seluruh kebutuhannya. Kerja sama ini diharapkan terus bisa ditingkatkan dan mempererat sinergi di masa yang akan datang agar pelayanan kepada masyarakat semakin baik," tutup Eko. ●SHC&T JBB

JAKARTA - PT Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat (JBB) dan Kepolisian Daerah (Polda) Jawa Barat tandatangani Perjanjian Kerja Sama Penyediaan Bahan Bakar Minyak dan Pelumas di Lingkungan Polda Jawa Barat, pada Rabu, 31 Januari 2024, di Hotel Crowne Plaza, Bandung.

Perjanjian kerja sama tersebut ditandatangani oleh Kepala Bagian Bekum Biro Logistik Polda Jawa Barat, AKBP Drs. Mahmud, S.H dengan Region Manager Corporate Sales Pertamina Patra Niaga Regional JBB, Gunawan Wibisono, disaksikan oleh Kepala Biro Logistik Polda Jawa Barat, Kombes Pol Dr. Yasir, S.I.K, M.H.

Sebelumnya, pada 23 Januari 2024, kerja sama yang sama juga dilakukan PT Pertamina Patra Niaga Regional JBB dengan Polda Banten. Penandatanganan dilakukan oleh Pejabat Pembuat Komitmen Biro Logistik Polda Banten, Ajun Inspektur Polisi Dua Ir. Yudi Setio Prabowo, S.T., M.T dengan Region Manager Corporate Sales Pertamina Patra Niaga Regional JBB, Gunawan Wibisono, di Hotel Swiss-Belinn Modern Cikande, Serang, Banten.

Kedua kerja sama ini bertujuan untuk

menciptakan lingkungan yang lebih aman dan nyaman bagi masyarakat, sambil memperkuat jaringan distribusi bahan bakar minyak dan pelumas di seluruh Jawa Barat dan Banten.

Pada kesempatan terpisah Area



Kepala Bagian Bekum Biro Logistik Polda Jawa Barat, AKBP Drs. Mahmud, S.H dan Region Manager Corporate Sales Pertamina Patra Niaga Regional JBB, Gunawan Wibisono, Menandatangani kontrak kerja sama penyediaan BBM dan pelumas untuk Polda Jawa Barat disaksikan oleh Kepala Biro Logistik Polda Jawa Barat, Kombes Pol Dr. Yasir, S.I.K, M.H.

C&T UPDATE

Ungkap Pengoplosan LPG, Pertamina Apresiasi Polda Sumut dan Polda DIY



FOTO: SHC&T SUMBAGUT - JBT

JAKARTA - Pertamina melalui PT Pertamina Patra Niaga memberikan apresiasi kepada Polda Sumut dan Polda DI Yogyakarta (DIY) yang berhasil mengungkap tindak pidana pengoplosan LPG yang dilakukan oknum tidak bertanggung jawab di Kabupaten Pakpak Bharat, Sumatra Utara dan Kabupaten Sleman, DIY.

Di Sumatra Utara, Polda Sumut menangkap dua pelaku tindak pidana pengoplosan tabung gas LPG bersubsidi di Dusun Mbinalun, Desa Nan Jombal, Kecamatan Sitellu Tali Urang Jahe, Kabupaten Pakpak Bharat.

Menurut Kabid Humas Polda Sumut Kombes Pol Hadi Wahyudi, penangkapan terhadap kedua pelaku setelah personel melakukan penggerebekan di salah satu bangunan yang dijadikan gudang penyimpanan tabung gas bersubsidi pada Rabu, 31 Januari 2024.

"Ketika dilakukan penggerebekan petugas mendapati kedua pelaku tengah melakukan aktivitas pengoplosan gas bersubsidi ke non subsidi. Kedua pelaku bersama barang bukti puluhan tabung gas telah dibawa ke Mapolda Sumut untuk menjalani pemeriksaan serta pengembangan lainnya," kata Hadi.

Kemudian pada 2 Februari 2024, Polda DIY juga berhasil melakukan penangkapan terhadap oknum yang menyalahgunakan LPG bersubsidi, di Desa Cangkringan,

Kabupaten Sleman.

Penyalahgunaan LPG Subsidi dilakukan dengan cara pelaku membeli LPG 3 kg bersubsidi dari pangkalan, selanjutnya dipindahkan ke tabung Bright Gas 5,5 kg dan LPG 12 kg. Kemudian tabung oplosan tersebut dijual dengan menggunakan mobil. Jumlah oknum yang tertangkap sebanyak 3 orang.

"Kami sangat mengapresiasi langkah

kepolisian terutama Polda Sumut dan Polda DIY yang berhasil menangkap oknum pengoplosan LPG bersubsidi. Adanya praktik pengoplosan elpiji bersubsidi tersebut dapat menimbulkan kerugian bagi masyarakat," ujar Corporate Secretary Pertamina Patra Niaga, Into Ginting.

Ia menjelaskan, selain merugikan dari aspek LPG subsidi 3 kg yang menjadi susah dibeli masyarakat, ancaman keamanan juga menjadi perhatian dari tindak pidana aksi pengoplosan. Proses pemindahan dan pengisian LPG dari tabung LPG subsidi ke tabung nonsubsidi tersebut sangat berbahaya dan tidak sesuai standar keamanan, jadi potensi kecelakaan dan kebakaran sangat mungkin terjadi.

Irto mengimbau masyarakat untuk dapat segera melaporkan ke aparat yang berwenang (kepolisian), jika mencurigai adanya tindak kejahatan pengoplosan LPG 3 kg, ia juga mengingatkan kepada seluruh jalur distribusi resmi LPG untuk tidak memberi celah terhadap upaya penyalahgunaan LPG 3 kg.

"Kami akan kenakan sanksi tegas apabila ada agen LPG Pertamina tidak memenuhi ketentuan yang ada, sebab LPG 3 kg merupakan barang yang disubsidi oleh negara sehingga penggunaannya diatur agar tepat sasaran," pungkasnya. •SHC&T SUMBAGUT - JBT



FOTO: SHC&T SUMBAGUT - JBT

BloombergNEF Summit 2024: Aksi Nyata PIS Dorong Dekarbonisasi di Industri Maritim



FOTO: SHIMIL



FOTO: SHIMIL

SAN FRANCISCO, USA - PT Pertamina International Shipping (PIS) kembali berbicara di forum global untuk memaparkan aksi nyata perusahaan dalam mendorong dekarbonisasi di industri maritim nasional.

Kali ini, PIS hadir sebagai pembicara untuk mewakili industri maritim nasional di panggung BloombergNEF Summit 2024, yang berlangsung di San Fransisco, Amerika Serikat, akhir Januari lalu. Hadir sebagai pembicara adalah Senior Vice President Business Development PT Pertamina (Persero), Wisnu Medan Santoso, yang sebelumnya menjabat sebagai Direktur Perencanaan Bisnis PIS.

Wisnu berbicara pada sesi khusus dengan topik *Beyond Baby Steps: Maritime Shipping's Path to Lower Emissions*, membahas bagaimana PIS mendukung dekarbonisasi di sektor maritim.

Wisnu menyampaikan, meskipun dihadapkan dengan trilema energi yaitu *energy security, sustainability, dan affordability*, PIS sebagai perusahaan *shipping* yang memiliki armada tanker terbesar se-Asia Tenggara, terus berkomitmen menekan emisi dalam berbagai aspek bisnis dan operasionalnya.

"Terdapat dua langkah strategis termasuk pemanfaatan bahan bakar rendah karbon yang melimpah secara domestik dan

efisiensi energi melalui desain kapal ramah lingkungan. Oleh karena itu, gas alam dan bahan bakar nabati menjadi sangat penting karena kita memiliki banyak persediaan. Bahan bakar tersebut akan menjadi solusi sementara kami menuju bahan bakar yang lebih hijau dan berkelanjutan," ujar Wisnu.

Di tengah upaya memperluas pangsa pasar internasional, PIS menyadari pentingnya memenuhi aturan internasional seperti International Maritime Organization (IMO) dan European Union (EU). Oleh karena itu, PIS terus mendorong armadanya untuk mengadopsi teknologi baru dan operasional ramah lingkungan yang dapat menekan emisi dan meningkatkan efisiensi energi.

Selain itu, perusahaan juga aktif melakukan peremajaan armada, memastikan tanker-tanker baru memenuhi regulasi nasional dan internasional. Pada tahun 2022, PIS sudah bisa mengurangi 9 persen emisi yaitu sebesar 1,9 megaton CO₂eq.

Tahun ini menjadi partisipasi perdana PIS dalam ajang BloombergNEF Summit. Kehadiran PIS di BloombergNEF Summit 2024 ini diharapkan dapat menginspirasi dan membuka peluang untuk mendorong transisi energi ke ekonomi rendah karbon guna memajukan roda perekonomian Indonesia di sektor maritim hingga ke kancan global. ●SHIMIL

Pertamina Marine Solutions Tingkatkan Kompetensi Kru Kapal untuk Standar Internasional



FOTO: SHIML-PTK

JAKARTA - PT Pertamina Marine Solutions (PMSol), anak usaha PT Pertamina Trans Kontinental (PTK) sepakat menjalin kolaborasi strategis dalam penyediaan dan pengelolaan kru kapal berstandar internasional untuk berkompetisi di market global.

PMSol menandatangani *Letter of Appointment* (LoA) dan *Manning Agency Agreement* (MAA) dengan Bernhard Schulte Management - Crew Service Centre (BSM-CSC) Indonesia, pada Senin, 5 Februari 2024.

Penandatanganan ini dilakukan oleh Direktur PMSol, Eka Candra Dinata, dan Direktur BSM-CSC Indonesia, Capt. Akhmad Subaidi, serta disaksikan oleh Dewi Susanti, VP Fleet Performance & Crewing Management PT Pertamina International Shipping (PIS).

Kerja sama PMSol dan BSM-CSC ini mencakup kerja sama strategis dalam menyediakan kebutuhan kru kapal untuk armada yang dikelola oleh PMSol dan BSM-CSC

Indonesia, termasuk pengembangan kompetensi para kru kapal untuk penempatan kru kapal Indonesia di kapal-kapal rute internasional.

Direktur PMSol, Eka Candra Dinata menyampaikan optimisme atas kolaborasi yang terjalin. PMSol yakin dengan kebutuhan pasar dunia maritim atas suplai kru kapal yang semakin meningkat, maka menjadi peluang besar bagi PMSol melakukan ekspansi dan meningkatkan portfolio bisnis, serta menjalin bekerjasama dengan pelaku-pelaku bisnis kru kapal di luar negeri.

"Kerja sama ini tentunya menguatkan komitmen PMSol dalam melakukan penyediaan kru kapal yang andal, mendukung terpakainya energi Perwira kru kapal Indonesia yang profesional, berintegritas, kompeten dan ber-AKHLAK di dunia kepelautan nasional dan internasional. Harapannya, kesepakatan ini akan menciptakan *mutual effect* bagi kedua belah pihak," ujar Eka.

Kerja sama antara dua perusahaan ini tentunya diharapkan membawa dampak positif terutama untuk PMSol, yang merupakan bagian dari Subholding Integrated Marine Logistics PIS (SHIML) yang memiliki visi menjadi perusahaan perkapalan dan maritim logistik terdepan di dunia. Termasuk untuk BSM-CSC yang merupakan *member* dari Bernhard Schulte Management Group sekaligus salah satu perusahaan penyuplai kru kapal ternama di dunia maritim internasional.

Direktur BSM-CSC Indonesia, Capt. Akhmad Subaidi menyampaikan, "Dalam segala hal, *human element* tetap memegang peranan terpenting, bukan hanya *equipment*. Dan kru kapal Indonesia, tidak kalah kualitasnya dengan kru-kru kapal Filipina, Eropa, dan lainnya. Hanya perlu diberi kesempatan untuk menunjukkan kualitasnya. Melalui perjanjian ini, kita bawa kru Indonesia ke kancah internasional," ujar Capt. Akhmad Subaidi. •SHIML-PTK



FOTO: SHIML-PTK

Tugu Insurance Pertahankan Predikat Rating Excellent dari Lembaga Pemeringkat Global



FOTO: TUGU

JAKARTA - PT Asuransi Tugu Pratama Indonesia Tbk (Tugu Insurance) kembali berhasil meraih prestasi yang membanggakan, Tugu Insurance meraih predikat *Financial Strength Rating A- (Excellent)* dan *the Long-Term Issuer Credit Rating of "a-" (Excellent)* dari lembaga pemeringkat di bidang asuransi asal Amerika, AM Best, untuk ke-8 kali berturut-turut.

Predikat Rating A- (*Excellent*) diraih Tugu Insurance pertama kali pada 2016, dan hingga kini predikat ini bisa dipertahankan oleh Emiten Anak BUMN PT Pertamina (Persero) yang memiliki kode saham TUGU. Bahkan kali ini juga dilengkapi dengan perolehan predikat Indonesia National Scale Rating (NSR) of *aaa.ID (Exceptional)*.

Pengumuman hasil rating global ini disampaikan dalam rilis yang dikeluarkan oleh AM Best, sebagai lembaga pemeringkat kredit global dan penyedia analisis data dengan spesialisasi pada industri

perasuransian. Berkantor pusat di Amerika Serikat dan berdiri sejak 1899, AM Best melakukan pemeringkatan di lebih dari 100 negara dengan kantor regional di London, Amsterdam, Dubai, Hong Kong, Singapura dan Mexico City. Setiap tahun, AM Best memberikan penilaian kepada lebih dari 16.000 perusahaan asuransi di seluruh dunia.

Dalam rilisnya, Tugu Insurance dinilai oleh AM Best sebagai grup asuransi besar di Indonesia, berdasarkan pangsa pasar asuransi non-jiwa dalam negeri. Tugu Insurance memiliki posisi pasar yang kuat dalam asuransi komersial dan industri, di antaranya segmen bisnis energi, penerbangan dan perkapalan, serta bisnis afiliasi dari Group Pertamina.

Presiden Direktur Tugu Insurance, Tatang Nurhidayat bangga dengan Rating A- (*Excellent*) yang didapatkan. Apalagi predikat ini berhasil dipertahankan selama 8 tahun berturut-turut. "Penghargaan ini

membuktikan implementasi strategi bisnis yang dilakukan oleh Tugu Insurance telah berada pada jalur yang benar. Kami selama ini terus berinovasi melalui produk maupun layanan dengan tetap memperhitungkan risiko secara ketat," jelas Tatang.

AM Best menilai Tugu Insurance memiliki kekuatan neraca keuangan yang sangat baik (*very strong*) didukung oleh tingkat risiko investasi yang moderat dan aset reasuransi yang dalam penilaian AM Best memiliki kualitas kredit yang baik.

"Prestasi kinerja Tugu Insurance yang berhasil mempertahankan predikat A- (*Excellent*) selama 8 tahun berturut-turut adalah bukti stabilitas kekuatan keuangan dan komitmen perusahaan untuk terus tumbuh berkelanjutan memberikan banyak kemanfaatan bagi segenap *stakeholders* sambil tetap memperhatikan tingkat risiko bisnis dari seluruh aspek operasional," tutup Tatang. •TUGU

AP SERVICE UPDATE

Pasarkan Properti, Patra Jasa Gandeng KKMC



FOTO: PATRAJASA

JAKARTA - PT Patra Jasa menjalin kerja sama dengan Koperasi Karyawan Minyak Caltex (KKMC) untuk aktivitas pemasaran dan penjualan produk properti Patra Jasa berupa perumahan dan apartemen.

Bertempat di ruang *meeting* Gedung SKA Co-Ex Pekanbaru, Patra Jasa diwakili oleh VP Sales dan Marketing Property, Witteriya Ningsih dan Ketua Umum Koperasi Karyawan Minyak Caltex, Kurniawan melakukan Penandatanganan Perjanjian Kerja Sama Pemasaran dan Penjualan Produk Properti Patra Jasa.

KKMC merupakan koperasi karyawan perusahaan, yang salah satu lingkup usahanya adalah melakukan kerja sama dengan koperasi lainnya, BUMN, BUMD, dan/atau swasta dalam rangka meningkatkan usaha KKMC beserta anggota.

Kurniawan mengatakan, kerja sama ini merupakan salah satu langkah strategis yang dilakukan oleh KKMC yang dapat terus meningkatkan produktivitas dan usaha.

Produk properti Patra Jasa yang akan dipasarkan berupa unit-unit apartemen siap huni dan rumah tapak yang berada di beberapa lokasi. Produk tersebut, antara lain Urbano Apartment yang berlokasi di Bekasi, Amarta Apartment yang berlokasi di Yogyakarta, Patra Residence Palagan yang berlokasi di Yogyakarta, dan Sana Hills yang berlokasi di Bogor.

VP Sales dan Marketing Property Patra Jasa, Witteriya Ningsih mengatakan, unit-unit rumah maupun apartemen yang ditawarkan telah mengantongi legalitas dan statusnya aman (*clean and clear*). Ia menyampaikan, keunggulan properti Patra Jasa selain aman secara legalitas, juga memberikan penawaran khusus bagi para anggota KKMC dan seluruh karyawan Pertamina Group.

"Para *customer* memiliki pilihan untuk dapat mengoptimalkan unitnya (apabila bertujuan untuk investasi) menjadi unit-unit yang menghasilkan *recurring income* oleh pengelola akomodasi profesional yang direkomendasikan oleh Patra Jasa. Sehingga *customer hassle free experience* dalam berinvestasi di produk properti Patra Jasa," kata Witteriya. •PATRA JASA



VP Sales dan Marketing Property Patra Jasa, Witteriya Ningsih menyerahkan plakat kepada Ketua Umum Koperasi Karyawan Minyak Caltex, Kurniawan usai melakukan Penandatanganan Perjanjian Kerja Sama Pemasaran dan Penjualan Produk Properti Patra Jasa.

FOTO: PATRAJASA

PT Pertamina Training and Consulting Tempati Kantor Baru

JAKARTA - PT Pertamina Training and Consulting (PTC) menempati kantor baru di Gedung Oil Centre Jakarta. Peresmian kantor baru tersebut dilakukan pada Kamis, 1 Februari 2024.

Kantor baru ini menjadi simbol nyata PTC untuk terus bertransformasi dan berkembang bersama Pertamina Group, dengan tema "*Igniting Transformation for Energizing the Nation Driving Nine to Twenty-nine,*"

SVP Human Capital Development Pertamina, Edi Karyanto menyampaikan, menempati kantor baru ini menjadi momen bersejarah bagi PTC dalam meningkatkan

kualitas sumber daya manusia dan memberikan nilai tambah bagi Pertamina Group.

"Penggunaan gedung dari Dana Pensiun menjadi langkah yang sangat fundamental bagi PTC. Kami berharap sinergi antar Pertamina Group, terutama dalam bidang pelatihan dan konsultasi, dapat semakin memperkuat posisi Pertamina di pasar," Kata Edi.

Direktur PTC, Muhammad Sabran Fauzani menjelaskan, acara syukuran ini juga merupakan ungkapan terima kasih atas inisiatif PTC untuk memaksimalkan fasilitas Dana Pensiun. Dengan desain gedung yang

terfokus pada pelatihan, PTC berharap menjadi pusat unggulan di Kementerian dan siap mengambil *market* di Pertamina Group.

"PTC siap mengambil peran utama dalam transformasi tahun 2024. Kami berkomitmen untuk menjadi yang terdepan dalam melakukan *assesment* dan memberikan kontribusi positif baik untuk Pertamina maupun bagi pembangunan bangsa," katanya.

Acara syukuran ini bukan hanya merayakan pembukaan gedung baru, tetapi juga menjadi perwujudan semangat transformasi yang diusung oleh PT Pertamina Training and Consulting. ^{•HS}



FOTO: TA



FOTO: PTM

Bagian dari Perhutanan Sosial, Hutan Pertamina Tanam Lebih Dari Enam Juta Pohon

JAKARTA - Sebanyak 6 juta lebih pohon yang ditanam dalam Program Hutan Pertamina mendukung Pemerintah dalam hal pelestarian lingkungan dan menyerap

emisi karbon. Penanaman jutaan pohon tersebut dijalankan dalam 267 program penanaman di seluruh wilayah operasi perusahaan dengan luasan mencapai 629

Ha, terdiri dari 433 Ha Mangrove dan 196 Ha pohon daratan.

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso mengatakan, program konservasi dan reforestasi hutan dengan penanaman pohon Mangrove dan Daratan, sebagai komitmen Pertamina pada implementasi ESG (*Environmental, Social, Governance*) sejalan dengan *Sustainable Development Goals* (SDGs), #13, #14, dan #15 serta target Pemerintah untuk mencapai *Net Zero Emission* (NZE) pada tahun 2060 atau lebih cepat.

"Mangrove dan pohon daratan memiliki peran besar sebagai penyerap dan penyimpan karbon sekaligus memiliki fungsi untuk mencegah abrasi laut dan mengurangi dampak bencana gelombang tsunami," ujar Fadjar.

Menurut Fadjar, pada periode 2018-2023, Pertamina telah menanam 3,2 juta



FOTO: PTM

LANJUT KE HALAMAN 34 >>

EMPOWERMENT

pohon mangrove yang tersebar di Sumatra (269.504), Kalimantan (2,07 juta), Jawa (298.530), Sulawesi (33.333), Bali, NTT & NTB (211.334) dan Maluku-Papua (288.111).

Program Hutan Pertamina, imbuhan Fadjar, selain memberikan manfaat dalam pengurangan emisi juga telah memberikan dampak ekonomi bagi masyarakat. Sebanyak 4.783 penerima manfaat telah merasakan dampak ekonominya dengan pendapatan kelompok mencapai Rp1,8 miliar per tahun.

PERHUTANAN SOSIAL

Perhutanan Sosial merupakan inovasi dalam pelestarian hutan yang dijalankan Pertamina bekerja sama dengan Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK) RI. Program yang dijalankan sejak pertengahan tahun 2023 ini bertujuan untuk menjaga kelestarian hutan sekaligus meningkatkan kesejahteraan masyarakat di sekitar hutan.

Perhutanan Sosial dijalankan dengan sistem pengelolaan Hutan Lestari yang dilaksanakan dalam kawasan hutan negara atau hutan hak/hutan adat yang dilaksanakan oleh masyarakat setempat atau masyarakat hukum adat sebagai pelaku utama untuk meningkatkan kesejahteraannya, keseimbangan lingkungan dan dinamika sosial budaya. Bentuknya bisa Hutan Desa, Hutan Kemasyarakatan, Hutan Tanaman Rakyat, Hutan Adat dan Kemitraan Kehutanan.

Pada tahun 2023, Pertamina telah menjalankan Program Perhutanan Sosial di 6 wilayah yakni Tanggamus (Lampung), Maros (Sulawesi Selatan), Bandung, Indramayu (Jawa Barat), Jembrana (Bali), dan Tarakan (Kalimantan Utara).

Sebagai contoh kolaborasi program Perhutanan Sosial di Ulubelu yang merupakan binaan Pertamina Geothermal Energy Area Ulubelu bersama Kelompok Usaha Perhutanan Sosial (KUPS) Margo Rukun Bestari, di mana dalam 1 tahun ini beberapa program pendampingan telah dilaksanakan, diantaranya edukasi kepada 704

PROGRAM HUTAN PERTAMINA

Program ini sejalan dengan Sustainable Development Goals (SDGs)



3,2 Juta pohon Mangrove telah ditanam Pertamina pada periode 2018-2023 yang tersebar di:

- **2,07 juta** Kalimantan
- **269.504** Sumatera
- **298.530** Jawa
- **211.334** Bali, NTT, NTB
- **288.111** Maluku & Papua
- **33.333** Sulawesi

4.783 Penerima manfaat telah merasakan dampak ekonominya.

Rp1,8 miliar per tahun pendapatan kelompok.



orang petani terkait pengelola Hutan Kemasyarakatan, pembibitan 8.000 Tanaman *Indigofera* dan 10.000 Tanaman MPTS (Tanaman Kayu Multiguna).

Selain itu pendampingan juga dilaksanakan pada kelompok kopi Beloe, dimana produk kopi tersebut merupakan salah satu produk unggulan kopi di Ulubelu, yang telah berhasil melakukan penjualan sampai ke luar daerah dengan omzet senilai Rp85.440.000 per tahun. •PTM



FOTO: PTM

Kelompok usaha perhutanan sosial (KUPS) Margo Rukun Bestari melakukan budi daya madu yang merupakan bagian dari Program Perhutanan Sosial yang digulirkan Pertamina.



FOTO: PTM

Sekolah Energi Berdikari Pertamina Edukasi 4.685 Siswa Kenali Energi Bersih

JAKARTA - Sekolah Energi Berdikari (SEB) yang diinisiasi Pertamina sejak Juni 2023 telah berhasil memberikan edukasi kepada 4.685 siswa untuk mengenal energi bersih. Hingga



FOTO: PTM

saat ini, Program SEB telah dijalankan di 10 sekolah yang tersebar di Sumatera, Jawa, Bali, Maluku dan Papua.

Sebanyak 10 sekolah yang sudah menjadi bagian dari Program SEB adalah SMK Negeri 2 Dumai, SMA Negeri 14 Palembang (Sumatra) SMA Negeri 40 Jakarta Utara, SMK Merdeka Bandung, SMA Negeri 3 Cilacap, SMP Negeri 7 Cirebon, SMA Negeri 14 Semarang (Jawa) SMA Negeri 8 Denpasar (Bali) SMP Negeri 1 Tidore (Maluku) dan SMA Negeri 6 Sorong (Papua).

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso mengatakan,

Pertamina terus mendorong keterlibatan generasi muda dalam mengembangkan energi bersih dan ramah lingkungan dengan terus memperbanyak Sekolah Energi Berdikari (SEB) di seluruh negeri.

"Ini langkah Pertamina dalam mengimplementasikan ESG (*Environmental, Social, and Governance*) dan *Sustainable Development Goals* (SDGs), sekaligus menanamkan kepedulian lingkungan pada generasi muda agar turut aktif berperan untuk mengurangi emisi karbon," ujar Fadjar.

LANJUT KE HALAMAN 36 >>

EMPOWERMENT



FOTO: PTM



FOTO: PTM

Para siswa SEB mendapatkan edukasi terkait transisi energi dan pemanfaatan energi bersih. Edukasi ini turut melibatkan 230 perwira dan 141 mahasiswa penerima beasiswa sobat bumi pada kegiatan edukasi dan aksi lingkungan.

Program SEB menciptakan inovasi untuk lingkungan sebagai pendorong untuk menunjang predikat sekolah Adiwiyata (Sekolah Berbasis Lingkungan). Pada saat yang sama, Pertamina memberikan edukasi bagaimana pengelolaan lingkungan dan penanaman pohon produktif di sekolah.

Pertamina juga menyelenggarakan *Upcycling Competition & Expo* yakni ruang merdeka bagi siswa siswi membuat inovasi dan produk dari barang-barang yang sudah tidak terpakai menjadi barang dengan nilai manfaat dan harga lebih tinggi.

Sebagai wujud nyata penggunaan energi bersih, Pertamina telah memasang Pembangkit Listrik Tenaga Surya (PLTS) di setiap Sekolah Energi Berdikari. Pertamina memberikan bantuan *solar panel* berkapasitas 3,3 kWp dan kapasitas baterai sebesar 5 kWh. Total kapasitas PLTS yang sudah terpasang mencapai 33 kWp dengan kapasitas baterai 50 kWh.

Program SEB akan mengurangi emisi karbon sebesar 42.000 kgCo₂eq/tahun serta memberikan penghematan sebesar Rp70 juta per tahun.

Fadjar menambahkan, Sekolah Energi Berdikari merupakan program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) Pertamina sebagai bentuk implementasi dan kontribusi untuk masa depan yang berkelanjutan sekaligus mendukung pencapaian NZE 2060.

Kepala Sekolah SMA Negeri 8 Denpasar, I Wayan Sucipta menyatakan, rasa syukur atas kehadiran Pertamina di sekolah yang telah memberikan edukasi kepada siswa dan juga guru tentang transisi energi dan penggunaan energi bersih.

"Pertamina sudah memberikan edukasi kepada murid dan guru kami. Ini sangat menyenangkan bagi kami, sehingga membuka pikiran kami, ini bumi milik kita sekarang dan besok milik anak cucu kita. Kalau kita enggak jaga sekarang dengan kesadaran penuh, tentu akan menjadi masalah nanti," ujarnya.

Ia juga merasa senang karena Pertamina telah membantu pemasangan PLTS di sekolahnya sehingga bisa digunakan untuk kegiatan belajar-mengajar.

"Pertamina telah memberikan bantuan panel listrik yang mana nanti kita akan memanfaatkan sebaik-baiknya, untuk kebutuhan listrik kita. Kita juga akan gunakan untuk pembelajaran kepada anak-anak bahwa ada sumber energi yang berlimpah ruah yang belum kita optimalkan," imbuhnya. •PTM



FOTO: PTM

Pertamina Lestarkan Gajah Sumatra di Taman Wisata Alam Isau-Isau

PRABUMULIH, SUMATRA SELATAN- Pertamina melalui PT Pertamina EP (PEP) Prabumulih Field Regional Sumatra Subholding Upstream Pertamina meresmikan gudang pakan, perlengkapan, dan peralatan Gajah Sumatra di Taman Wisata Alam (TWA) Isau-Isau, Kabupaten Lahat, Kamis, 1 Februari 2024.

Acara ini merupakan salah satu bentuk realisasi kegiatan kerja sama antara PEP Prabumulih Field dengan Balai Konservasi Sumber Daya Alam (BKSDA) Sumatra Selatan, Direktorat Jenderal Konservasi Sumber Daya Alam dan Ekosistem, Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK). Kerja sama tersebut merupakan upaya penguatan fungsi kawasan dan konservasi keanekaragaman hayati di Wilayah Kerja Seksi Konservasi Wilayah II Lahat BKSDA Sumatra Selatan periode 2020-2025.

Acara dihadiri langsung oleh General Manager Zona 4, Djujuwanto, dan didampingi langsung oleh Senior Manager Prabumulih Field, Jemy Oktavianto, beserta jajaran manajemen Pertamina Hulu Rokan (PHR) Regional Sumatra Zona 4, manajemen BKSDA Sumatra Selatan, Kepala Desa Ulak Pandan dan Kepala Desa Padang Baru.

General Manager Zona 4, Djujuwanto menyampaikan, tujuan kerja sama ini untuk mendukung BKSDA Sumatra Selatan dalam melestarikan flora dan fauna di Hutan Isau-Isau khususnya Gajah Sumatra yang kini keberadaannya terancam punah. Selain itu, ini merupakan bentuk tanggung jawab kami terhadap sosial dan lingkungan secara berkelanjutan demi mewujudkan masyarakat yang berdikari.

Djujuwanto juga menyampaikan harapan kepada pihak BKSDA dan pemerintah setempat agar kerja sama ini membuahkan hasil yang baik dalam upaya pelestarian lingkungan dan keanekaragaman hayati. "Mari bersama-sama menjaga keanekaragaman hayati di TWA Isau-Isau ini sehingga kita bisa berkontribusi dalam pencegahan kepunahan Gajah Sumatra," tutur Djujuwanto.

PEP Prabumulih Field telah berkomitmen melalui perjanjian kerja sama ini untuk jangka waktu lima tahun terhitung sejak 2020. Adapun sumbangsih PEP Prabumulih Field yang telah terealisasi hingga saat ini mencapai Rp1,2 miliar dengan rincian berupa material pendukung kesehatan gajah berupa suplemen atau pakan tambahan, obat-obatan dan vitamin, peningkatan kapasitas SDM, pembangunan infrastruktur pendukung berupa kantor, gedung, *information center*, sumur, instalasi air, gazebo dan MCK.

Konservasi Gajah Sumatra di TWA Isau-Isau menjadi salah satu bentuk program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) PEP Prabumulih Field yang fokus pada isu biodiversitas. Tidak hanya itu, komitmen PEP Prabumulih Field dalam melaksanakan program TJSL-nya juga tercermin dari program-program pemberdayaan masyarakat di wilayah lain yang juga fokus pada isu pemanfaatan limbah, ketahanan pangan, pemberdayaan perempuan dan anak disabilitas serta isu pariwisata berkelanjutan.

Dengan komitmen ini, PEP Prabumulih Field berhasil memperoleh berbagai penghargaan di tingkat lokal sampai nasional dan berkontribusi pada penerapan GCG (*Good Corporate Governance*) untuk mencapai Tujuan Pembangunan Berkelanjutan/SDG's yakni tujuan 15, Ekosistem Daratan dan tujuan 17, Kemitraan untuk mencapai tujuan, serta mendorong pemenuhan indikator ESG (*Environment, Social, Governance*) pada tahun 2023. ●SHU-PEP



FOTO: SHU-PEP



FOTO: SHC&T JBT



FOTO: SHC&T JBT



FOTO: SHC&T JBT

Dukung Dekarbonisasi Lingkungan, Pertamina Lakukan Aksi Sustainable Energy Culture

YOGYAKARTA - Pertamina melalui Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Tengah (JBT) jalankan agenda Sustainable Energy Culture bersama Komite Nasional Keselamatan Transportasi (KNKT), Indonesia National Air Carriers Association (INACA) serta pihak terkait lainnya. Kegiatan ini berlangsung selama dua hari, pada 2-3 Februari 2024, di Yogyakarta yang terdiri dari pemaparan program *energy solution* dan dekarbonisasi serta aksi Sustainable Energy Culture melalui kegiatan penanaman pohon dan pelepasliaran burung hantu.

Vice President Aviation Fuel Bisnis PT Pertamina Patra Niaga, Yosep Iswadi menyampaikan, program *energy solution* dan dekarbonisasi pada 2024 akan berfokus pada optimalisasi penggunaan energi terbarukan yang dimbangi dengan kelestarian lingkungan sehingga dapat membantu permasalahan lingkungan di masyarakat sekitar operasi.

"Pada kesempatan kali ini kita memiliki dua rangkaian kegiatan. Hari pertama melakukan kunjungan lapangan proyek pembangunan Aviation Fuel Hydrant System di Lokasi Depot Pengisian Pesawat Udara (DPPU), Yogyakarta International Airport Group. Hari kedua diisi dengan sosialisasi program *energy sustainability* oleh Pertamina Patra Niaga JBT bersama KNKT dan INACA, melakukan pelepasliaran burung hantu, serta penanaman pohon *Ficus* atau pohon beringin yang diharapkan sebagai langkah menjaga bumi dan mendukung dekarbonisasi," ungkap

Yosep.

Sementara itu, Executive General Manager PT Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Tengah, Aji Anom Purwasakti menyampaikan, penerapan dekarbonisasi yang telah dijalankan mulai dari penggunaan sel surya di DPPU, pengurangan limbah kertas melalui digitalisasi dan prinsip *reduce, reuse dan recycle* (3R), penghijauan mangrove, serta penggunaan energi terbarukan.

"Kegiatan Sustainable Energy Culture ini memang menjadi salah satu program untuk mendukung PT Pertamina Patra Niaga menjadi *leader bisnis solution and decarbonisation partner*. Sudah ada program yang kami jalankan terkait dekarbonisasi ini khususnya untuk produk karbon, yaitu *Sustainability Aviation Fuel (SAF)*, *cross selling* dan sel surya pada DPPU guna mendukung penggunaan energi ramah lingkungan di bandara. Kami juga memberikan perhatian pada program Tanggung Jawab Sosial Lingkungan (TJSL), yang dibuktikan melalui pencapaian PROPER di masing-masing Depot Pengisian Pesawat Udara. Untuk tahun 2023, terdapat dua depot yang mendapatkan penghargaan PROPER Emas dan satu lokasi depot yang meraih PROPER Hijau," ungkap Aji Anom.

Aji Anom menambahkan, untuk kegiatan tersebut juga dilakukan sosialisasi untuk kegiatan *Corporate Operation and Services (COS)* JBT dalam bentuk *talkshow*, di Pusat Studi dan Konservasi Burung Hantu, di Dusun Cancangan, Kabupaten Sleman, Yogyakarta.

Pusat Studi dan Konservasi Burung Hantu ini merupakan salah satu program CSR yang dibina oleh DPPU Adisutjipto. CSR ini melakukan penanaman pohon *Fictus* atau pohon beringin serta pelepasan burung hantu jenis serak jawa yang merupakan implementasi Program CSR unggulan DPPU Adisutjipto, Burung Hantu Sahabat Petani.

"Program Burung Hantu Sahabat Petani membantu para petani mengendalikan hama tikus dan lokasi program ini sudah menjadi pusat studi konservasi burung hantu di wilayah Yogyakarta. Kami berharap DPPU Adisutjipto dapat mengembangkan program CSR lainnya sehingga bisa membantu masyarakat sekitar sebagai wujud kepedulian Pertamina, khususnya pada upaya kelestarian lingkungan," kata Aji Anom.

Program konservasi burung hantu ini sudah berjalan lima tahun. Penetasan burung hantu di rumah burung hantu bantuan Pertamina menetas setiap 8 bulan sekali. Setiap penetasan sebanyak 32 sampai dengan 45 ekor. Selama lima tahun pendampingan sudah ada sekitar 288 burung hantu yang dilepasliarkan.

Melalui serangkaian kegiatan ini diharapkan bisa memberikan stimulus semangat bagi Pertamina untuk tetap terus berkontribusi dalam upaya penyediaan dan pelayanan *energy sustainability* serta terus konsisten dilakukan sebagai bagian dari kultur perusahaan dalam penerapan dekarbonisasi dan *green energy* yang berkelanjutan. ●SHC&T JBT

Pertamina Buka Beasiswa Sobat Bumi 2024 untuk Mahasiswa dari Sumatra hingga Papua

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) membuka program beasiswa untuk mahasiswa pendidikan sarjana (S1) dan vokasi (D3/D4), yakni Beasiswa Sobat Bumi. Beasiswa ini memberikan beragam manfaat untuk penerimanya, mulai dari bantuan biaya pendidikan, bantuan biaya hidup, *capacity building* terkait pemberdayaan masyarakat, lingkungan hidup, dan energi terbarukan, serta jejaring mahasiswa seluruh Indonesia.

Berkiprah sejak 2011, Pertamina telah memberikan beasiswa melalui Beasiswa Sobat Bumi kepada 3.813 putra-putri terbaik seluruh Indonesia. Dari masa pandemi hingga tahun lalu, penerima terus meningkat dari tahun 2020 berjumlah 285 mahasiswa, 2021 berjumlah 381 mahasiswa, tahun 2022 berjumlah 420 mahasiswa, dan tahun 2023 berjumlah 465 mahasiswa.

Vice President CSR & SMEPP Management Pertamina, Fajriyah Usman mengatakan Beasiswa Sobat Bumi merupakan salah satu program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) Pertamina sebagai bentuk kepedulian terhadap kemajuan pendidikan bangsa.

"Beasiswa Sobat Bumi merupakan bagian dari program *sustainable education* sekaligus bentuk apresiasi kami kepada mahasiswa berprestasi dan juga aktif dalam kegiatan masyarakat maupun lingkungan hidup. Lewat beasiswa ini, kami membina mereka sesuai dengan semangat Pertamina, yakni *energizing community*. Jadi, mereka tidak hanya memperoleh bantuan dalam bentuk biaya tetapi juga pengalaman terjun langsung ke tengah masyarakat bersama Pertamina," ujar Fajriyah.

Tahun lalu, para penerima beasiswa melakukan 76 Aksi Sobat Bumi dengan total menanam 12.412 pohon mangrove, 800 pohon trembesi, 160 pohon angkana, 100 pohon cempaka, dan 155 pohon penyerap karbon lainnya serta mengumpulkan 3.9 ton sampah. Selain itu, mereka juga didorong untuk mendukung program Pertamina, yakni Desa Energi Berdikari (DEB) dan Sekolah Energi Berdikari (SEB). Sebanyak 42 penerima beasiswa terlibat dalam aktivasi DEB dan 141 dalam aktivasi SEB bersama Perwira Pertamina.

Tidak hanya ikut aktivasi, mereka juga berperan sebagai katalisator energi terbarukan di desa-desa dengan menghasilkan 24 embrio DEB. Setiap tahunnya, mereka juga wajib untuk menampilkan budaya daerah asal kampusnya masing-masing lewat tarian, nyanyian, dan bentuk-bentuk kesenian lainnya.

Presiden Direktur Pertamina Foundation, Agus Mashud S. Asngari mengatakan, antusiasme mahasiswa terhadap Beasiswa



FOTO: PF

LANJUT KE HALAMAN 40 >>

EMPOWERMENT

Sobat Bumi sangat tinggi. Untuk itu, Agus mendorong para mahasiswa untuk segera mendaftar dan persiapan diri maksimal mungkin karena persaingannya begitu ketat.

“Antusiasme terhadap Beasiswa Sobat Bumi tidak pernah surut setiap tahunnya. Tahun lalu, bahkan pendaftarannya mencapai 10.121 mahasiswa. Mereka akan diseleksi ketat lewat berbagai tahapan melalui metode perankingan, mulai dari administrasi, wawancara, dan *focus group discussion*. Ayo, persiapan diri dengan maksimal, lengkapi persyaratan administrasi, dan pastikan jangan sampai terlewat *deadline*-nya. Jadilah keluarga Beasiswa Sobat Bumi,” kata Agus.

Beasiswa Sobat Bumi menjadi program yang mendukung pemerintah khususnya dalam berkontribusi terhadap pencapaian *Sustainable Development Goals* (SDGs) atau Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (TPB), utamanya pada poin 4 (Pendidikan Berkualitas).

Pendaftaran Beasiswa Sobat Bumi dibuka hingga 24 Februari 2024 melalui laman pertaminafoundation.org. Agus mengingatkan terhadap penipuan karena segala proses seleksi Beasiswa Sobat Bumi tidak dipungut biaya apapun. •PF



BEASISWA PERTAMINA SOBAT BUMI 2024

SEGERA DAFTARKAN DIRI ANDA

22 JANUARI 2024-24 FEBRUARI 2024

BENEFIT BEASISWA	PERSYARATAN BEASISWA
<ul style="list-style-type: none"> • Bantuan Biaya Pendidikan / UKT • Bantuan Biaya Hidup. • Capacity Building: <ul style="list-style-type: none"> - Aksi Sobat Bumi, - Katalisator Energi Bersih dan Terbarukan, - Aktivasi Sekolah Energi Berdikari, - Nasionalisme Cinta Tanah Air, - Voluntary Days Perwira Pertamina. • Berkasasi dengan mahasiswa seluruh Indonesia, Pertamina Group, dan binas Pertamina Foundation 	<ul style="list-style-type: none"> • Warga Negara Indonesia dan mahasiswa/i aktif minimal semester 2 dan maksimal semester 4 dengan IP dan/atau IPK terakhir > 3,00. • Mahasiswa/i dari mitra perguruan tinggi Beasiswa Sobat Bumi. • Tidak sedang menerima beasiswa dari pihak manapun (periode Januari-Desember 2024). • Tidak pernah terlibat pelanggaran etika atau pelanggaran hukum dan tindakan kriminal. • Memiliki sertifikat TOEFL dan IELTS menjadi nilai tambah. • Membantu karya tulis dengan tema "Kontribusi untuk Pencapaian Net Zero Emission", minimal 3 (tiga) halaman A4 spasi 1.5 • Aktif mengikuti organisasi sosial kemasyarakatan atau lingkungan hidup

KATEGORI BEASISWA

- BEASISWA REGULER UNTUK MAHASISWA/I TINGKAT SARJANA (S1)
- BEASISWA AFIRMASI UNTUK MAHASISWA/I TINGKAT SARJANA (S1) YANG BERADA DI WILAYAH OPERASI PT PERTAMINA (PERSENO)
- BEASISWA VOKASI UNTUK MAHASISWA/I TINGKAT DIPLOMA (D3/D4).

DAFTARKAN DIRI KAMU

[HTTPS://PERTAMINAFoundation.org/](https://PERTAMINAFoundation.org/)

MITRA PERGURUAN TINGGI BEASISWA

[HTTPS://BIT.LY/MITRABEASISWASOBI](https://bit.ly/mitrabeasiswasobi)

[pertamina.foundation](https://www.instagram.com/pertamina.foundation)

[pertamina.foundation](https://www.facebook.com/pertamina.foundation)

[pertaminapl](https://twitter.com/pertaminapl)

[pertaminafoundation.org](https://www.pertaminafoundation.org)

FOTO: [HTTPS://BEASISWA.PERTAMINAFoundation.org](https://beasiswa.pertaminafoundation.org)



FOTO: PF



FOTO: SHU-PEP

Komitmen Terhadap ESG, Pertamina Berdayakan Masyarakat Adat Togong Tanga

BANGGAI KEPULAUAN, SULAWESI TENGAH - Berjarak 120 kilometer dari pusat Kabupaten Banggai Kepulauan, Sulawesi Tengah, terdapat sebuah dusun yang berada di ketinggian 600 meter di atas permukaan laut, yaitu Dusun Kokolomboi. Dusun berjarak sekitar 4 kilometer dari pusat pemerintahan Desa Leme-Leme Darat yang berada di Pulau Peleng Bagian Barat.

Menurut data dari Pemerintah Desa, 15,05% penduduk dusun yang memiliki luas keseluruhan 600 hektar dengan luas pemukiman 8,5 hektar tersebut merupakan penduduk miskin. Mereka memenuhi kebutuhan hidupnya melalui kegiatan pertanian dengan sistem ladang berpindah, *illegal logging*, merambah hutan, dan berburu satwa, baik untuk kebutuhan komersial maupun konsumsi pribadi.

Degradasi hutan secara terus menerus memperlebar kesenjangan sosial karena banyak masyarakat yang bergantung pada ekosistem di dalamnya. Deforestasi ilegal telah mengakibatkan kondisi lahan sangat kritis. Data di Kabupaten Banggai Kepulauan menunjukkan kondisi lahan sangat kritis di wilayah hutan sebesar 144, 86 Ha, dan lahan kritis sebesar 28.026,87 Ha. Selain itu, kegiatan tersebut juga mengancam satwa endemik Pulau Peling yakni Tarsius dan Gagak Banggai.

LANJUT KE HALAMAN 42 >>



FOTO: SHU-PEP

EMPOWERMENT

Oleh karena itu, Pertamina melalui PT Pertamina EP Donggi Matindok Field Regional Indonesia Timur Subholding Upstream Pertamina menggulirkan Program Kokolomboi Lestari di Dusun Kokolomboi, Desa Leme Leme Darat, Kecamatan Buko, Kabupaten Banggai Kepulauan.

Menurut Field Manager PEP Donggi Matindok Field, Ridwan Kiay Demak, program ini mengintegrasikan tiga pendekatan, yaitu *ecological approach*, *socio-economic approach*, dan *socio-cultural approach*. "Pendekatan ekologi/*ecological approach* menjadi langkah awal perusahaan dan masyarakat untuk memperbaiki ekosistem dan rantai makanan satwa endemik yang ada di Kokolomboi," tutur Ridwan ketika melakukan monitoring terhadap program pemberdayaan masyarakat adat Togong Tanga yang merupakan bagian dari suku asli Pulau Peleng, yakni Suku Sea Sea yang tinggal di Dusun Kokolomboi, pada 23 Januari 2024.

Ridwan mengungkapkan, perusahaan bersama dengan para pemangku kepentingan yang lain menciptakan inovasi budi daya lebah madu batu dan dahan yang ramah lingkungan melalui inovasi rumah lebah batang palem.

"Melalui inovasi ini, kini para petani madu sudah tidak melakukan perusakan pohon dan tebing di kawasan Kokolomboi," imbuhnya.

Budi daya lebah madu menjadi salah satu upaya rehabilitasi kawasan hutan mengingat peran lebah sebagai *pollinator* yang membantu penyerbukan tanaman di sekitar kawasan. Selain itu, budi daya lebah madu ini juga menjadi mata pencaharian masyarakat dari yang sebelumnya menjual kayu hasil hutan dan berburu satwa. Petani madu yang terlibat di dalam kawasan Taman Kehati Kokolomboi mencapai 10 orang dengan kemampuan panen madu batu sebesar 2.000 liter per tahun dan madu dahan sebesar 1.750 - 2.000 liter per tahun.

Kelompok Tani Madu Kokolomboi turut melibatkan petani madu di luar kawasan untuk memenuhi permintaan pasar. Saat ini sebanyak 245 anggota telah terafiliasi dengan kemampuan produksi madu mencapai 8.400 liter per tahun.

Selain itu, berdasarkan data kunjungan yang dikelola oleh Pengelola

Taman Kehati Kokolomboi, tercatat 453 wisatawan domestik dan lebih dari 60 wisatawan mancanegara dari 22 negara yang memberikan pendapatan tambahan bagi masyarakat sekitar sebagai penyedia jasa lingkungan. Mereka mendapatkan penghasilan tambahan sebesar Rp60.000 per hari dari setiap wisatawan lokal, sedangkan dari wisatawan mancanegara Rp200.000 per orang per hari.

Selain manfaat ekonomi, program ini telah memberikan dampak perbaikan terhadap lingkungan melalui restorasi lahan sebesar 4 hektare serta pemulihan ekosistem dengan penanaman 2.500 bibit flora endemik yang sekaligus dapat menjadi pengkayaan pakan untuk satwa endemik. Perbaikan lingkungan juga ditunjukkan dengan adanya peningkatan satwa endemik *Tarsius Peleng* dari sebelumnya 17 ekor menjadi 46 ekor dan peningkatan Gagak Banggai dari 1 ekor menjadi 8 ekor.

Upaya pemberdayaan yang dilakukan Pertamina EP Donggi Matindok Field Regional Indonesia Timur ini pun menjadi salah satu pendukung keberhasilan pencapaian PROPER Emas dari Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK). Untuk itu, bersamaan dengan kegiatan monitoring program, manajemen Pertamina EP Donggi Matindok Field mengadakan syukuran bersama kelompok binaan.

"Kami berterima kasih kepada *stakeholder* yang bermitra dengan kami untuk memberdayakan masyarakat di Kokolomboi agar lingkungan semakin membaik dan masyarakat berdaya secara ekonomi. Kegiatan monitoring ini dimaksudkan agar program ini dipastikan berjalan sesuai target yang ditetapkan sehingga terwujud perbaikan berkelanjutan," ujar Ridwan Kiay Demak.

Ia menegaskan, upaya ini merupakan bentuk komitmen terhadap kinerja *Environmental, Social, Governance* (ESG) dimana *indigenous people* menjadi salah satu indikator penting dalam penilaian kinerja keberlanjutan tersebut. Selain itu, program ini juga mendukung upaya pemerintah mencapai *Sustainable Development Goals*, khususnya No. 16 Perdamaian, Keadilan dan Kelembagaan yang Tangguh, No.15 Ekosistem Daratan, No. 13 Penanganan Perubahan Iklim, No. 8 Pekerjaan Layak dan Pertumbuhan Ekonomi, dan No. 5 Kesenjangan Gender. ●SHU-PEP



FOTO: SHU-PEP

Bersama UGM, Pertamina Beri Pendampingan dan Insentif bagi Warga Sekitar Hutan Pertamina-UGM

BLORA, JAWA TENGAH - Pertamina melalui Pertamina Foundation berkolaborasi dengan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Gadjah Mada (Fisipol UGM) menyelenggarakan program peningkatan kapasitas masyarakat dalam aktivitas ekonomi dan pengembangan komoditas nonkayu. Program ini mendukung konservasi hijau sesuai dengan fungsi Hutan Pertamina-UGM di Kawasan Hutan dengan Tujuan Khusus (KHDTK) di Desa Ngrawoh, Kabupaten Blora.

Bentuk pemberdayaan masyarakat yang dilaksanakan mulai dari pelatihan keterampilan hingga pengembangan inovasi ramah lingkungan. Untuk mendukung pelaksanaan program, Fisipol UGM dan Pertamina Foundation menyerahkan hibah insentif pada Rabu, 24 Januari 2024, bagi tiga kelompok sasaran, yaitu kelompok tani-ternak, kelompok perempuan, serta kelompok pemuda.

“Dalam Hutan Pertamina-UGM, kami tidak hanya menanam pohon tetapi juga memberdayakan masyarakat sekitar. Sebab kami bertekad untuk turut serta berkontribusi pada penanganan perubahan iklim lewat solusi berbasis alam dan mendorong kemandirian masyarakat lewat penciptaan mata pencaharian alternatif bagi mereka,” Senior Manager Program Pemberdayaan Masyarakat Pertamina Foundation, Rohmat Pujipurnomo.

Hal senada disampaikan Wakil Rektor UGM Bidang Kemahasiswaan, Pengabdian kepada Masyarakat, dan Alumni, Dr. Arie Sujito, S.Sos., M.Si. Menurutnya, sinergi ini merupakan bagian dari komitmen UGM. “Kami memiliki ilmu, Pertamina Foundation memiliki sumber daya, dan masyarakat memiliki semangat. Semangat itulah yang akan menjadi kekuatan untuk bangkit,” tuturnya.



Dalam seremoni penyerahan insentif yang berlangsung di Pendopo Balai Desa Ngrawoh, Arie menuturkan pentingnya peran komunitas sebagai wadah bagi masyarakat untuk berkembang bersama-sama. Arie juga menuturkan bahwa salah satu prinsip dari pemberdayaan adalah kemandirian. Ia berharap, bantuan yang diberikan dapat dikelola bersama dengan baik, dan menjadi modal awal bagi masyarakat untuk bangkit.

“Bantuan diberikan bukan untuk kemudian dihabiskan, tetapi untuk dikembangkan. Kalau ada masalah, yang lain bisa membantu, dan kalau ada cerita sukses itu bisa dibagi ke yang lain. Konsepnya adalah gotong royong, sehingga kalau bisa sukses masyarakat sukses bersama-sama,” ucapnya.

Hal senada juga diungkapkan Wakil Dekan FISIPOL Bidang Penelitian dan Pengabdian

kepada Masyarakat, Kerja sama, dan Alumni, Fina Itriayati, Ph.D. “Harapannya kemandirian berasal dari warga sendiri. Masyarakat semakin teredukasi, dan bisa membuat inovasi dari warga sendiri,” ungkapnya.

Insentif pengembangan usaha yang diberikan bagi kelompok tani-ternak meliputi 45 ekor domba beserta sejumlah peralatan pendukung, sedangkan insentif bagi kelompok perempuan berupa peralatan pembuatan keripik dan batik jumputan, seperti kompor tekanan tinggi, alat perajang, dan *sealer*.

Untuk kelompok pemuda, insentif yang diberikan mencakup peralatan elektronik seperti laptop, *tripod*, dan ponsel. Peralatan ini diharapkan dapat digunakan para pemuda untuk membantu mengembangkan usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) Desa Ngrawoh melalui kegiatan riset dan pemasaran.

“Harapannya masih banyak, tetapi sedikit-sedikit bisa digali dan tentunya kami meminta pendampingan dari UGM,” tutur Heru mewakili kelompok tani-ternak.

Apresiasi terhadap program pemberdayaan ini juga datang dari perangkat desa. “Kami merasa sangat bangga Pertamina dan UGM mau mengurus dan melayani warga kami. Yang diberikan saat ini adalah sebuah kepercayaan, termasuk ilmu dan wawasan yang tidak ternilai harganya. Harapannya apa yang sudah diberikan betul-betul dijaga,” ucap Lurah Ngrawoh, Purwondo.

Program pemberdayaan masyarakat ini sejalan dengan komitmen untuk pencapaian Tujuan Pembangunan Berkelanjutan atau *Sustainable Development Goals* (TPB/SDGs), terutama TPB 1: Tanpa Kemiskinan, TPB 8: Pekerjaan Layak dan Pertumbuhan Ekonomi, serta TPB 17: Kemitraan untuk Mencapai Tujuan. •PF



Pertamina Berbagi Ilmu Maritim Migas kepada Calon Pelaut Unggul di PIP Makassar

MAKASSAR, SULAWESI SELATAN - Pertamina melalui PT Pertamina Trans Kontinental (PTK) kembali berbagi ilmu kemaritiman migas bersama ratusan taruna taruni di akademi pelayaran nasional.

Melalui program Corporate Social Responsibility (CSR) Pertamina Transko Care Education PTK Goes to Campus di Politeknik Ilmu Pelayaran (PIP) Makassar, pada Senin, 29 Januari 2024.

Dalam kegiatan PTK Goes to Campus ini, Amir Hamzah selaku Komisaris Utama PTK hadir memberikan materi bertajuk Mencetak SDM Unggul Bisnis Perkapalan dan Kemaritiman Sektor Minyak & Gas. Di hadapan lebih dari 250 taruna taruni PIP Makassar, Amir Hamzah membagikan pengetahuan tentang cara para taruna taruni menyiapkan diri untuk masuk ke dalam industri maritim setelah lulus nanti, khususnya bagi para taruna yang ingin masuk ke sektor migas.

“Diperlukan pengetahuan kemaritiman yang mendalam, termasuk operasi kapal, manajemen pelabuhan, hukum laut, dan HSE *procedures* untuk terjun di industri maritim. Selain itu, adik-adik harus memiliki

kemampuan spesialis dalam navigasi, teknis, dan operasional kapal, serta berbagai aspek teknis dalam pengoperasian kapal, keahlian manajemen dan organisasi, memahami struktur dan organisasi kapal dan pelabuhan. Termasuk dapat menjalankan fungsi manajerial yang efektif,” ujar Amir Hamzah.

Didampingi oleh Organ Dewan Komisaris beserta GM Marine Business & Operation Region III, Amir Hamzah pun menjelaskan tentang teknologi maritim terkini maupun teknologi perminyakan yang sangat diperlukan karena dengan meningkatnya digitalisasi di industri maritim.

Ia juga berpesan para taruna taruni PIP Makassar juga harus bisa mengadaptasi dan memahami teknologi baru. “Bekal ini yang dapat digunakan untuk masuk kedalam industri bisnis perkapalan dan kemaritiman sektor migas,” ucapnya.

Rangkaian program CSR Pertamina Transko Care Education ini merupakan



Komisaris Utama PTK, Amir Hamzah memberikan materi bertajuk Mencetak SDM Unggul Bisnis Perkapalan dan Kemaritiman Sektor Minyak & Gas pada acara PTK Goes to Campus di Politeknik Ilmu Pelayaran (PIP) Makassar.

kegiatan CSR PTK yang berfokus pada solusi untuk masalah pendidikan termasuk pemberian bantuan, peningkatan sarana pendidikan, dan peningkatan SDM melalui pelatihan kependidikan. Kegiatan ini juga mendukung *Sustainable Development Goals* (SDGs) poin 4 mengenai pendidikan bermutu.

Selain kuliah umum, kegiatan PTK Goes To Campus PIP Makassar juga diisi dengan pemberian bantuan pendidikan diberikan kepada 7 taruna yang terpilih melalui seleksi kemampuan akademik, prestasi nonkurikuler dengan prioritas yang berasal dari kalangan keluarga sederhana dan juga bantuan pendidikan untuk Pembangunan SDM di PIP Makassar.

Pembantu Direktur II PIP Makassar, Dr. Capt. Moh. Aziz Rohman, M.M.Mar, mewakili Direktur PIP Makassar menyampaikan ucapan terima kasih atas program Pertamina Transko Care Education: PTK Goes To Campus ini.

“Dukungan dari Pertamina Trans Kontinental memberikan harapan baru bagi para taruna maupun taruni kami. Bukan hanya tentang ilmu, namun kegiatan ini memberikan gambaran jelas untuk menyiapkan diri menyongsong masa depan, khususnya di sektor migas. Harapan kami, semoga program CSR ini dapat terus berlanjut dan berkembang sehingga memberikan dampak besar bagi para penerus bangsa,” ujar Moh. Aziz Rohman.

Pemilihan sekolah pelayaran sebagai tujuan pelaksanaan kegiatan Pertamina Transko Care Education dilatarbelakangi oleh kesamaan antara pembelajaran di kampus tersebut dengan beberapa segmentasi bisnis PTK. Kegiatan ini juga menjadi kesempatan untuk menjaring talent-talent terbaik yang tentunya dapat mendukung visi misi PTK untuk menjadi perusahaan jasa maritim terintegrasi dengan skala global. ●SHIML-PTK





FOTO: SHC&T JBT

Pertamina Kirimkan Bantuan Bright Gas dan Logistik untuk Korban Banjir Demak

DEMAK - PT Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Tengah (JBT) terjun cepat menyalurkan beberapa bantuan diantaranya Bright Gas dan logistik melalui Posko Induk Siaga Darurat Bencana Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) dan Dapur Umum Kedungwaru Kidul (KWK) Biru di Kabupaten Demak, 9 Februari 2024.

Area Manager Communication, Relations, & Corporate Social Responsibility (CSR) Regional Jawa Bagian Tengah PT Pertamina Patra Niaga, Brasto Galih Nugroho mengungkapkan, bantuan Bright Gas, logistik dan terjunnya tim ke lokasi banjir sebagai bentuk kepedulian yang cepat tanggap dari Pertamina terhadap korban banjir yang melanda beberapa Kecamatan di wilayah Kabupaten Grobogan.

"Bantuan dan respon cepat tanggap ini merupakan bentuk tanggung jawab sosial perusahaan yang terus hadir ke masyarakat di tengah musibah bencana," ujar Brasto.

Koordinasi yang Pertamina Patra Niaga JBT lakukan dengan tim BPBD Kabupaten Demak, posko induk menjadi posko pusat bantuan untuk wilayah se-Kabupaten Demak. Selain itu, Pertamina juga mengirimkan bantuan ke Dapur Umum (KWK) Biru di Kecamatan Karanganyar, Kabupaten Demak.

Brasto menyampaikan, bantuan yang disalurkan Pertamina di antaranya berupa *refill* tabung LPG Bright Gas, minyak goreng, beras, telur, mie instan, air mineral, dan bahan-bahan

pokok sejenis lainnya.

"Semoga apa yang kami lakukan dapat memberikan manfaat untuk saudara kita yang terdampak, segera pulih, dan dapat beraktivitas kembali," harap Brasto.

Saat penerimaan bantuan berlangsung, Kepala Bidang Kedaruratan dan Logistik BPBD Kabupaten Demak, Suprpto, mengucapkan apresiasi atas respon cepat dan kepedulian yang dijalankan Pertamina.

"Saya mewakili BPBD Kabupaten Demak mengucapkan terima kasih banyak atas bantuan yang diberikan oleh Pertamina. Semoga bantuan ini dapat meringankan beban masyarakat yang terkena dampak banjir di Kabupaten Demak," ujarnya.

Akses jalan pantura Demak-Kudus yang terendam banjir membuat kendaraan tidak bisa melintas.

Karena hal tersebut, Pertamina Patra Niaga JBT mengoptimalkan penyaluran melalui jalan Mijen-Jepara.

"Sebagian mobil tangki BBM kami juga ada yang terjebak banjir di jalur Demak-Kudus. Kami mengoptimalkan penyaluran BBM ke Kudus dan sekitarnya melalui jalur

Mijen-Jepara, termasuk pengoptimalan shift malam yang relatif tidak macet," jelasnya.

Brasto juga menambahkan sebagian SPBU Pati akan mendapatkan pengalihan *supply* BBM yang sebelumnya dari Integrated Terminal Semarang menjadi dari Fuel Terminal Tuban, Jawa Timur. Untuk Rembang, sebagian SPBU juga selama ini telah disuplai dari Fuel Terminal Tuban selain dari Integrated Terminal Semarang.

Pertamina Patra Niaga mengupayakan yang terbaik untuk penyaluran BBM di Kudus dan sekitarnya akibat dampak banjir Demak yang merupakan *force majeure* yang tidak terduga sehingga penyaluran logistik dan lain-lain, termasuk BBM harus melewati jalur lain. Kami berharap banjir bisa segera surut. ●SHC&T JBT



FOTO: SHC&T JBT

Tanggap Bencana Banjir, PHR Beri Bantuan 3 Tenda Darurat untuk BPBD Pekanbaru

PEKANBARU, RIAU - PT Pertamina Hulu Rokan (PHR) Wilayah Kerja (WK) Rokan Regional Sumatra Subholding Upstream Pertamina, menyerahkan bantuan tenda darurat untuk masyarakat yang terdampak banjir di Pekanbaru. Bantuan diserahkan oleh Manager External Communications & Stakeholder Relation South (ECSR) PHR, Wan Dedi Yudishtira, kepada Kepala Pelaksana (Kalaksa) BPBD Kota Pekanbaru, Zarman Candra, di Kantor BPBD Pekanbaru, Selasa, 30 Januari 2024.

Ada tiga unit tenda darurat jenis 'pleton regu' agar bisa dimanfaatkan untuk pertolongan kepada masyarakat yang terdampak banjir di Pekanbaru. Bantuan tenda darurat merupakan wujud kepedulian PHR terhadap masyarakat sekitar.

"Semoga bantuan tenda darurat ini dapat dimanfaatkan oleh BPBD Kota Pekanbaru dalam mengatasi banjir di tengah masyarakat. Waspada bencana banjir harus terus kita tingkatkan mengingat musim hujan yang hingga kini masih melanda wilayah Riau termasuk Pekanbaru," kata Wan Dedi Yudishtira.

Kalaksa BPBD Kota Pekanbaru, Zarman Candra, mengapresiasi kepedulian PHR dalam penanggulangan bencana banjir di Pekanbaru. Tiga unit tenda darurat nantinya akan dimanfaatkan untuk masyarakat



FOTO: SHR&P-PHR

terdampak banjir, terlebih puncak musim penghujan diprediksi masih terjadi hingga Februari. Beberapa daerah di Pekanbaru juga terpantau rawan banjir akibat luapan sejumlah anak sungai.

"Kami mengucapkan terima kasih kepada PHR yang telah membantu kami terkait antisipasi kebencanaan berupa tiga unit tenda. Tenda darurat ini akan difungsikan untuk masyarakat terdampak banjir yang berada di Pekanbaru. Bila sewaktu-waktu ada laporan dampak banjir, akan kami lakukan evakuasi masyarakat yang berada di daerah terdampak. Dan apabila nantinya masyarakat butuh untuk pengungsian akan kami siapkan tenda untuk mengungsi," jelas Zarman.

Zarman menambahkan, banjir yang melanda Pekanbaru terdampak pada 3.462 Kepala Keluarga (KK) di Kota Pekanbaru atau 14.888 jiwa yang tersebar di 9 kecamatan.

Sebelumnya, PHR juga sudah menyalurkan bantuan paket sembako untuk warga terdampak banjir di Rumbai serta dua unit tangki air kapasitas 2.000 liter. Selain di Pekanbaru, PHR pun turut memberikan bantuan sembako, tenda darurat dan obat-obatan bagi sejumlah daerah yang dilanda banjir seperti Kampar, Rokan Hulu, Rokan Hilir, dan Bengkalis. •SHU-PHR

Kilang Pertamina Dumai dan Sei Pakning Donasikan 558 Kantong Darah

DUMAI, RIAU - Sebagai bagian dari rangkaian dalam memeriahkan Bulan K3 Nasional, PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Unit Dumai dan Sei Pakning selenggarakan kegiatan donor darah dan pemeriksaan *Voluntary Counseling and Testing (VCT)*.

Kegiatan yang diadakan di Dumai, pada Selasa, 30 Januari 2024, dan di Sei Pakning, pada Kamis, 1 Februari 2024, berhasil mengumpulkan 558 Kantong Darah.

Acara ini terlaksana berkat kerja sama antara PT KPI Unit Dumai dengan Palang Merah Indonesia (PMI) Kota Dumai, PMI Kota Pekanbaru, PMI Kabupaten Bengkalis, serta Dinas Kesehatan Kota Dumai.

Area Manager Communication, Relations, & CSR PT KPI Unit Dumai, Agustiawan mengatakan, kegiatan yang rutin dilakukan tiap tiga bulan sekali merupakan salah satu wujud kepedulian Perwira Pertamina terhadap sesama, terutama kepada mereka yang membutuhkan darah.

"Kantong darah yang berhasil terkumpul ini nantinya akan dikelola melalui PMI untuk kemudian disalurkan kepada mereka yang membutuhkan," ungkapnya.

Selain donor darah, PT KPI Unit Dumai dan Sei Pakning juga menggelar VCT – HIV. Perusahaan bekerja sama dengan Dinkes Kota Dumai dan Kabupaten Bengkalis dalam skrining dini, sosialisasi dan edukasi pengetahuan tentang VCT-HIV. Hal ini berguna sebagai proteksi dan pencegahan dini.

"Semoga kegiatan ini dapat terus terlaksana secara rutin di tahun-tahun yang akan datang. Harapannya semoga bermanfaat bagi pendonor dan penerima donor," tutupnya. •SHR&P DUMAI



FOTO: SHR&P-DUMAI

Kilang Pertamina Cilacap Berdayakan Pemuda Sekitar, dengan Pelatihan *Safetyman*



FOTO: SHR&P CILACAP

CILACAP, JAWA TENGAH - Sebanyak 55 pemuda di wilayah Cilacap mengikuti pelatihan *safetyman* yang diselenggarakan PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) RU IV Cilacap. Kegiatan digelar selama empat hari, mulai 29 Januari – 1 Februari 2024, dipusatkan di gedung Persatuan Wanita Patra (PWP), Gunung Simpang, Cilacap, Jawa Tengah.

Pjs. HSSE Manager PT KPI RU IV Cilacap, Ery Puspiartono saat membuka pelatihan ini menyatakan pelatihan *safetyman* menjadi rangkaian Bulan Keselamatan dan Kesehatan Kerja (K3) 2024. “Ini merupakan pelatihan dasar K3 sebagai bekal pengetahuan bagi semua pekerja, terutama yang terkait langsung dengan operasional yang berpotensi menimbulkan kecelakaan kerja,” ujarnya.

Ery menyampaikan, pelatihan ini penting untuk menjalin hubungan baik dengan warga maupun aparaturnya kelurahan/desa di sekitar operasional perusahaan. “Dengan pelatihan ini diharapkan dapat menjadi bekal atau dasar kompetensi kepada bagi pemuda usia produktif sehingga siap berkontribusi di dunia kerja khususnya aspek HSSE (*Health, Safety, Security & Environment*),” katanya di hadapan peserta pelatihan yang berasal dari beberapa desa di Kecamatan Cilacap Tengah, Cilacap Selatan, Cilacap Utara, dan Kecamatan Jeruklegi tersebut.

Terpisah, Area Manager Communication, Relations & CSR PT KPI RU IV, Cecep Supriyatna menyampaikan, pelatihan *safetyman* menjadi bukti kehadiran perusahaan dalam pemberdayaan



FOTO: SHR&P CILACAP

masyarakat sekitar. “Ini juga menjadi implementasi prinsip ESG (*Environment, Social & Governance*) dalam operasional perusahaan. Selain itu, pelatihan ini juga sebagai implementasi beberapa Tujuan Pembangunan Berkelanjutan/SDG's, yaitu poin pertama, tanpa kemiskinan; poin ketiga, kehidupan yang sehat dan sejahtera; poin ke-8, pekerjaan layak dan pertumbuhan ekonomi; serta poin ke-9 terkait industri, inovasi, dan infrastruktur,” imbuhnya.

Selama empat hari para peserta mendapatkan pelatihan dengan teknis pembelajaran meliputi *classroom* dan peragaan (demonstrasi). Materi yang diterima antara lain, Dasar K3, Alat Pelindung Diri (APD), Bahaya di Tempat Kerja, Inspeksi K3, Komunikasi K3, Pengenalan Bahaya terhadap Kesehatan, Pelatihan, dan Praktik Pemadaman. ●SHR&P CILACAP

Pertamina Gelar Pelatihan Daur Ulang Sampah *Multilayer*

BALIKPAPAN, KALIMANTAN TIMUR - PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Unit Balikpapan bersama kelompok binaan Program Pengolahan Limbah Terpadu (Pelita Borneo) 38 melakukan sosialisasi dan pelatihan daur ulang sampah plastik kemasan *multilayer*. Kegiatan dilakukan di Rumah Kreatif Pelita Borneo RT 38, Kelurahan Baru Tengah, Balikpapan Barat, Kalimantan Timur, Selasa, 30 Januari 2024.

Kegiatan tersebut melibatkan warga Kelurahan Baru Tengah RT 38, RT 39, RT 40, RT 45, perwakilan dari Lembaga Pendidikan, yaitu SMP Islam Al-Ula dan SDN 013 Balikpapan Barat serta Mitra Binaan yaitu Warga Siaga Sehat Ria Manuntung.

Ketua Pelita Borneo, Alfian menyampaikan, ada beberapa pelatihan dan sosialisasi terkait sampah organik menjadi *eco-enzyme* dan kompos, pengelolaan sampah anorganik menjadi *eco-brick*, *eco-boba*, *eco-roster*, dan lain-lain. "Kali ini, pelatihan dalam bentuk pengelolaan sampah kemasan plastik menjadi

produk plastik *multilayer*," ujar Alfian.

Ketua RT 38 Kelurahan Baru Tengah, Abdul Rasyid mengapresiasi pelatihan ini. "Kami sangat berterima kasih kepada Pertamina yang selalu mendukung warga untuk terus peduli lingkungan melalui program Pelita Borneo. Kami berharap pelatihan ini dapat mendorong warga untuk terus peduli dalam mengelola sampah dari rumah masing-masing," ujarnya.

Selain itu, adanya Rumah Kreatif Pelita Borneo 38 juga menjadi pusat edukasi atau pembelajaran bagi masyarakat atau pelajar yang ingin belajar mengenai pengelolaan limbah sampah rumah tangga. Kegiatan sosialisasi dan pelatihan daur ulang sampah plastik kemasan *multilayer* ini menjadi produk berbagai jenis tas, dan wadah tisu.

Sementara itu, Pjs. Area Manager Communication, Relations & CSR Kahfi Haqi Arasyi menyampaikan, "Program Pelita Borneo 38 merupakan salah satu kelompok binaan kami. Produk olahan sampah anorganik maupun



FOTO: SHR&P BALIKPAPAN

organik di Pelita Borneo ini sudah sangat beragam. Harapannya dengan keberagaman hasil produk tersebut, peserta yang hadir dalam pelatihan mampu mendorong kreativitas dalam pengolahan sampah dimulai dari rumah tangga masing-masing," tutup Kahfi. ●SHR&P

BALIKPAPAN




COMING SOON



LIQUIDITY CONTROL TOWER

Objectives of Liquidity Control Tower

Meningkatkan visibilitas posisi likuiditas, perencanaan *cash flow* yang baik, mobilitas kas dan kelancaran alur kerja pembayaran di lingkungan Pertamina Group

Proses pengelolaan likuiditas menjadi terintegrasi yang memungkinkan posisi kas secara real-time, proyeksi *cash flow* yang akurat, mobilisasi kas yang efisien dan alokasi modal yang optimal di lingkungan Pertamina Group

Navigating the Liquidity for Optimum One Pertamina Financial Strategy

www.pertamina.com

Corporate Finance | Treasury | Enterprise IT





Referensi *Hidden Gem* Balikpapan yang Wajib Kamu Catat!

Balikpapan memang terkenal dengan julukan “Kota Minyak” karena terkenal dengan areal industrinya. Namun tak sampai disitu, Balikpapan juga menawarkan alam yang eksotis dan bisa buat kamu yang mengunjunginya takjub akan keindahan alamnya. Meski terdapat beberapa wisata “*mainstream*” yang bisa kamu kunjungi sama seperti wisatawan lainnya. Terdapat *hidden gem* yang bisa kamu temukan di Balikpapan. Yuk, cek informasinya!

Bukit Doa Balikpapan

Selain menjadi salah satu wisata religi untuk umat Kristiani di Balikpapan, Bukit Doa Balikpapan juga menjadi salah satu tempat wisata untuk umum. Tempat ini dikatakan sebagai *hidden gem* karena tidak terletak di pusat kota, melainkan di wilayah perbukitan. Baru dibuka pada 2023 kemarin, Bukit Doa ini juga menyediakan Gua Doa Lima Jawatan. Saat berkunjung kesini, kamu akan merasakan suasana tenang nan damai, terlebih tempatnya yang tersembunyi dan jauh dari hiruk pikuk perkotaan.



FOTO: PAS



Benua Patra

Meski sering terdengar namanya, namun untuk menuju ke Pantai Benua Patra ini tidak semudah berkunjung ke pantai-pantai lainnya. Karena kamu harus menyusuri hutan terlebih dahulu untuk sampai ke pantai ini. Namun sesampainya kamu disini, kamu akan takjub dengan view-nya yang indah dan hamparan pasir putih. Pantai ini juga dikenal sebagai “Batu-batu” karena saat berkunjung kesini kamu akan menemukan bebatuan alami yang tersusun di lokasi pantai. Pantai ini berlokasi di Jalan Jenderal Sudirman dan berdekatan dengan Lapangan Jenderal Sudirman.



Open House Balikpapan

Jika kamu menyukai ketenangan, salah satu resto unik yang memiliki *ambience* “Bali” ini cocok untuk kamu kunjungi. Memiliki arsitektur unik, tempat ini juga menyuguhkan *view* “city light” Balikpapan yang cantik. Selain itu, untuk menemani kamu melihat pemandangan yang indah, kamu juga bisa memesan aneka menu makanan yang bisa memanjakan lidah kamu lho! Tempat ini berlokasi di Jalan Puncak Jl.Markoni Atas, No.88 Damai, Balikpapan, Kalimantan Timur.



FOTO: FACEBOOK/ OPEN HOUSE BALIKPAPAN

FOTO: FACEBOOK/ OPEN HOUSE BALIKPAPAN



FOTO: PAS

Danau Cermin Lamaru

Memiliki air yang jernih, danau ini mampu memantulkan objek layaknya kaca. Selain memiliki air yang jernih, kamu juga akan mendapati suasana alam yang indah karena diiringi oleh pepohonan dengan langit yang biru. Namun jangan kaget jika kamu mendapati suara tembakan ya! Karena Danau Cermin Lamaru ini terletak persis di belakang lapangan tembak tempat latihan anggota TNI/Polri dan para atlet. Tepatnya danau ini berlokasi di Kelurahan Lamaru, Balikpapan Timur.

Eits, gimana nih udah tahukan beberapa *hidden gem* di Balikpapan yang wajib kamu kunjungi, jadi kapan *explore* Balikpapan? Yuk, wujudkan perjalanan kamu ke Balikpapan dengan Pelita Air! Semakin seru bertualang dengan melakukan perjalanan udara ke Balikpapan bersama Pelita Air jangan lupa untuk pesan tiketnya www.pelita-air.com! •